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ЧЕТВЕРТОМУ
ГОДУ
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ф ВЕСНЕ НАВСТРЕЧУ

ГОРЯЧИЕ
ДНИ ДЕКАБРЯ

Давно окончилась жатва 
нынешнего года. Но воспо
минания о ней у механиза
торов свежи. Погода стояла 
неважная, однако дело св.ое 
они сделали. Не ушел хлеб 
под сне* Выполнен план 
сдачи зерна государству.

Сейчас 
сти идет 
период, 
означает,

в хозяйствах обла- 
подготовнтельный 

но это совсем не 
что он — второ-

Красноуфимский район
первым в области закончил
уборочную страду. Комсо-
мольская организация стала 
победительницей областно
го социалистического сорев
нования «Жатва-79». Это— 

призвание большого вклада 
«молодежи в успех хлеборо
бов.

Справка: «В период убор
ки урожая «КП» совхозов 
провели 92 рейда, в которых

степенный. Встретившись с 
В. И. Антоновым, главным 
агрономом областного сель
скохозяйственного управле
ния, и В. К. Корюковым, 
главным инженером отдела 
механизации управления, я 
попросила их рассказать о 
задачах сегодняшнего дня. 
Вот что они ответили:

участвовало 276 
По инициативе 
ВЛКСМ проведено 
районных рейда, 
кн, выявленные в

человек, 
горкома 

24 обще* 
Недостат- 
ходе рей-

— Большое значение для 
будущего урожая имеет об
работка семян, доведение их 
до посевных кондиций. 
Сложности: часть семян не 
вызрела. Затяжная весна, 
холодное лето способствова
ли этому. Пути решения 
проблемы: улучшенная сор- 
тировка семян, их обогрев,

дов, устранены. На период 
уборки урожая было созда
но 211 КМК.
...Уборочная кампания в 
Красноуфимском районе про

ведена за пять пятидневок, 
что позволило первыми в 
области закончить уборку 
урожая».

внутрихозяйственный
мен семенами, 
рекомендовано

Хозяйствам 
закончить

эту работу к 15 декабря.
Не 

рос — 
секрет, 
срыва

менее важный воп- 
ремонт техники. Не 

что именно из-за 
сроков ремонта бы-

В сложных погодных ус
ловиях шла и вспашка зяби. 
Особенно в северных и вос
точных районах. И тут надо 
отдать должное механизато
рам Красноуфимского и 

Сысертского районов. Вспа
хав зябь у себя, они приш-

вают неурядицы во 
сельскохозяйственных 
паний. Поэтому уже
час механизаторы области 
нацелены на конкретные 
сроки: к 1 февраля закон
чить ремонт посевной и 
почвообрабатывающей тех
ники, к 1 мая — зерноубо-

ли на помощь Тройных комбайнов. Труд-
— ------------- —.................... ная, но реально выполни-лое маневрирование техни-
кой. людьми, а главное — 
дух взаимопомощи помогли 
довести вспашку зяби до 80 
процентов в области против 
33 прошлого года.

Многое стоит за этой 
цифрой. Ударно трудились 
комсомольцы области. Осо
бенно важно было в те труд
ные дни проявить себя ком
сомольским вожакам. Пока
зать. на что они способны 
на деле.

Нина Фоминцева год на
зад стала секретарем комсо
мольской организации сов
хоза «Мостовской» Ирбит
ского района. Среднее спе
циальное педагогическое 
образование. казалось бы, 
позволяло ей неплохо справ
ляться со своими обязанно
стями. Но вскоре Нина по
чувствовала потребность по
ближе познакомиться с тем.

мая задача.
Справка: «На ремонте за

нято 2460 механизаторов, 
из них организовано 420 
звеньев.

В большинстве хозяйств 
вся техника поставлена на 
хранение и произведена ее 
дефектовка. На основании 
дефектовочных актов заклю
чены договоры с районными 
отделениями «Сельхозтех
ники» для получения запас
ных частей и деталей.

м
РАЗГОВОР «ЕСЛИ ТЕ.

КОМСОМОЛЕЦ

$ 3 стр
ф ПЕРВАЯ В СТРАНЕ

ЦК

СЕГОДНЯ 
в номере:

секретари, 
в члены

Собранне заверило

2 стр.
ф ПРОДОЛ Ж АЕ

БЕ 
ИМЯ...»

ф ФОТОРЕПОРТАЖ

(Для вас, пассажиры

просвещения

на собрании

об-

плановое это впервые.

обрание партийного актива

этому делу. Шефство — не 
значит иждивенчество, шеф-

время 
кам- 
сей-

политического 
обкома КПСС.

С докладом

1 А. ЛАПТЕВ. 
Снимки автора.

приняли участие 
члены и кандидаты

ции на правовые темы. Но 
шефство вот такое, много-

4 стр.
ф ДЛЯ ВАС, ЛЮБИ

ТЕЛИ СПОРТА, - 
«ОЛИМПИЕЦ»

КПСС в том, что трудящиеся 
Среднего Урала сделают все 
для успешного выполнения 
планов и обязательств на 
1980 год. В работе собрания

ком которых, надо надеяться, 
проблемы автовокзала исчез- » 
нут совсем.

До пусна первой очереди но
вого современного автовокзала 
(снимок внизу) осталось чуть 
побольше двух недель.

У строителей треста «Урал- 
автострой», который занимает
ся этим объектом, сейчас са
мые напряженные дни. Отлич
но трудятся здесь две бригады 
отделочников, возглавляемые 
Н. И. Пашковой (одного из чле
нов ее бригады, Римму Сул- 
тангирову, вы видите на ле
вом снимке) и Г. С. Кабанец.

Ударно потрудились на мон
таже освещения и силовых се
тей электрики Григорий Коко
рин и Владимир Пшуков во 
главе с бригадиром Валерием 
Абаковым (снимок справа). Их 
работа тоже близится к завер
шению.

На два дня ранцше срока со
бираются закончить строитель
ство перрона рабочие управле
ния специальных монтажных 
работ. Дело успешно движется 
на всех участках стройки. Ра
бочие и управление треста на
деются приложить все силы, 
сделать все возможное для 
своевременного пуска нового 
автовокзала.

Каким же будет новый авто
вокзал? Об этом рассказывает 
начальник объединения авто
вокзалов И. П. Резанов:

— Проектом предусмотрено 
все, чтобы улучшить культуру 
обслуживания пассажиров, соз
дать им максимум удобств. Это 
прежде всего площади. Судите 
сами, если старый вонзал был 
рассчитан на 75 одновременно 
находящихся пассажиров, то 
здесь смогут разместиться 500. 
Вдвое увеличатся площади по
садочных площадок. Уменьшат
ся очереди: только на теку
щую продажу билетов будут 
работать 18 касс. Плюс четы
ре кассы предварительной про
дажи в старом здании. Оно, 
кстати, пока остается в строю. 
Там будут расположены зал 
автоматических камер хране
ния и зал. длительного ожи
дания. Исчезнет проблема с 
питанием. Кафе и буфет смо
гут одновременно обслуживать 
75 человек. Вдвое увеличится 
комната матери и ребенка.

Все это только начало. 
Впереди вторая и третья оче
реди, со строительством и пус-

ШЕФЫ
СТУДЕНТЫ

СГПТУ № 46 в Сверд
ловске считается «труд
ным». Может, потому, что 
училище еще относительно

что так близко 
что составляет

ее ребятам, 
их повс.ед-

невную работу. Записалась 
на совхозные курсы меха
низаторов, получила права 
тракториста - машиниста III 
класса. Участвовала в про
ведении весновспашки. Но
по-настоящему серьезным
испытанием стала осень...

Из наградного листа на 
Фоминцеву Нину: «За 32 
дня Нина обработала 155 га 
пашни... Для работающих на 
вспашке зяби первый год в 
совхозе установлена смен
ная норма 2,7 га. Нина за
дание выполняла на 250 
процентов».

Сообщение
ТАСС

В соответствии с решением 
Советского правительства, 
принятым по согласованию 
и консультации с другими 
странами — членами Вар
шавского Договора, 5 декаб
ря с. г. начался вывод из 
ГДР на территорию СССР 
первых советских воинских 
формирований численно
стью 1500 человек вместе с 
оружием и боевой техникой. 
Объявленное Генеральным 
секретарем ЦК КПСС, Пред
седателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарищем Л. И. Брежневым 
сокращение численности со
ветских войск в Централь
ной Европе намечено завер
шить в сентябре 1980 года.

Советское правительст-
во выражает благодарность 
гражданам ГДР, партийно
му и государственному руко
водству республики за чув
ства братской дружбы и 
союзнической солидарности, 
проявляемые по отношению 
к советским воинам в связи 
с их отбытием на Родину.

В училище уже действует 
специализированный отряд 
«Фемида». Студент третье
го курса СЮИ Алексей Ли
хачев поясняет:

«Фемида» отряд,

ство значит сотрудниче-

Большое внимание уделя
ется учебе кадров. Прове
дена учеба главных агроно
мов управлений, идет учеба 
агрономов совхозов».

Наверняка пополняет
свой «механизаторский ми
нимум» Нина Фоминцева. И
многие из тех, кто 
активное участие 
ке урожая.

Совсем недавно
ки хозяйств 
района вместе
промышленных 
тий Асбеста i

молодое существует все-
го пять лет. Может, потому, 
что выстроено оно на окраи
не города, в Чкаловском

тивнет юридического инсти
тута, стала заместителем 
директора училища по учеб
но-воспитательной работе, 
она подала нам идею взять
шефство над 
рассказывает

СГПТУ, — 
Юрйй Ильи-

районе, а относится
Кировскому 
расположения

по
— к 
месту

базового
предприятия треста «Сверд-
ловскгражданстрой». Так

принимал 
в убор-

тружени-
Белоярского 
с рабочими 

предприя-
и Кировского

района Свердловска высту
пили с почином о совмест
ном ремонте сельскохозяй
ственной техники. Распрост
ранить его, сделать реаль
ностью — долг комсомоль
ских вожаков и активистов.

Ведь умение не стоять на 
месте, изыскивать новые пу
ти, средства для решения 
основных задач, поставлен
ных партией и правительст-
вом, в этом заключается
творческий подход к делу.

В. КАБАНОВА.

нам только что

ф НЬЮ-ЙОРК. «Осуществ
ление декларации об укрепле
нии международной безопас
ности» — к обсуждению этого 
вопроса приступил первый 
комитет Генеральной Ассамб
леи ООН. Декларация, разра
ботанная и принятая между
народным сообществом наций 
по инициативе Советского Со
юза, призывает все государст
ва строго следовать принци
пам и целям Устава ООН. 
Подчеркивается необходи
мость решать все споры мир
ными средствами, путем пере
говоров. Декларация рекомен
дует установить эффектив
ную систему всеобщей кол
лективной безопасности.

или иначе, но пока 40 про
центов подростков из числа
тех, кто привлекается к 
ловной ответственности
районе, — 
щиеся.

— Когда 
лерьяновна

Важным событием в жизни 
советского народа стали но
ябрьский (1979 г.) Пленум ЦК 
КПСС и вторая сессия Вер
ховного Совета СССР десято
го созыва. Была разработана 
обширная программа развития 
народного хозяйства на завер
шающий год пятилетки. Итоги 
ноябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС и задачи областной 
партийной организации, выте
кающие из речи на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, обсуди
ли участники собрания област
ного и свердловского город
ского партийного актива, кото
рое состоялось вчера в Доме

выступил первый секретарь 
обкома КПСС Б. Н. Ельцин. 
После анализа состояния дел 
докладчик особое внимание 

уделил еще нс решенным воп
росам и задачам, стоящим пе
ред. партийными, советскими, 
профсоюзными, комсомольски
ми организациями, хозяйствен
ными руководителями.

В прениях по докладу выс
тупили первый секретарь 
Свердловского горкома КПСС 
В. М. Манюхин,- член Цент-

ральной ревизионной комис
сии КПСС, Герой Социалисти
ческого Труда, токарь Уралва
гонзавода А. П. Додор, пер
вый секретарь Камышловского 
горкома КПСС А. А. Кочнев, 
начальник Свердловской же
лезной дороги В. М. Сквор
цов, машинист мельниц обо
гатительном фабрики Качка
нарского горно-обогатительно
го комбината А. И. Брнгаден- 
ко и другие.

Участники собрания област
ного и свердловского город
ского партийного актива при
няли резолюцию, в которой 
одобрили решения ноябрьско
го (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии Вер
ховного Совета СССР десято
го созыва. '

бюро обкома КПСС, горкома 
КПСС, обкома ВЛКСМ.

КОНФЕРЕНЦИЯ 
ЖУРНАЛИСТОВ

•Вчера в Доме политпро
свещения обкома КПСС со
стоялась VIII отчетно-выбор
ная конференция Свердлов
ской областной организации 
Союза журналистов СССР. С 
отчетным докладом высту
пил председатель правления 
областной орг а н и з а ц и и, 
председатель комитета по те- 
левцдению и радиовещанию 
И. С. Бродский. Он отметил, 
что областная журналистская 
организация за прошедшие 
два года качественно улуч
шила свою деятельность, ок
репла идейно и организаци
онно, постоянно ищет новые 
формы творческой работы.

С отчетом ревизионной ко
миссии выступил ее предсе
датель М. П. Николаев.

В обсуждении доклада 
приняли участие: Г. К. Крас
нов — ответственный секре
тарь газеты «Уральский ра
бочий», В. И. Губанова — 
главный редактор редакции 
программ Свердловского ко
митета по телевидению и ра
диовещанию. В. А. Павлов— 
преподаватель факультета 
журналистики Уральского

госуниверситета, Ю. А. Зо
лотухин — председатель 
мандатной комиссии, заме
ститель редактора газеты 
«Тагильский рабочий». В. И. 
Фомин — редактор нижпе- 
сергинской газеты «Ленин
ское знамя», С. И. Лека- 
нов — редактор первоураль
ской городской газеты «Под 
знаменем Ленина» и другие.

На конференции выступил 
секретарь обкома КПСС 
В. А. Житенев.

На конференции было при
нято постановление, в кото
ром указывалось, что журна
листам и впредь необходимо 
способствовать тому, чтобы 
общий уровень печати и ра
диотелевизионной пропаган
ды был приведен в соответ
ствие с возросшими по мак- 
штабам сложности задачам

ство. И в договоре особенно 
чувствуется эта двойная 
связь: институт организует 
консультационные пункты 
для желающих поступать в 
вуз, училище поможет тру
доустроиться несостоявшим- 
ся абитуриентам. Институт 
будет ходатайствовать о 
включении ССО училища в 
свой зональный студенче
ский отряд, ПТУ создает из 
учащихся-отличников «груп
пу специалистов». В плане— 
обмен шефскими концерта
ми, спортивная работа. Ко
нечно, не забыты и хорошо

организованный по типу на
шего спецдивизиона
«Юрист». У ребят будет 
свое знамя, своя форма. 
Бойцом можно стать, только 
пройдя кандидатский стаж. 
Два раза в неделю собираем
ся на теоретические заня
тия...

Отряд провел два ноч
ных рейда по общежитию, 
дежурил на вечере во Двор
це молодежи, сейчас ребя
та из «Фемиды» берут ин
дивидуальное шефство над 
своими «трудными».

В сентябре училище и 
институт заключили дого
вор о сотрудничестве и 
шефской взаимопомощи. 
Именно . так подошли ком
сомольские организации к

коммунистического 
тельства.

строи-

Избран новый состав прав
ления и ревизионной комис
сии. На состоявшемся в тот 
же день пленуме было из
брано бюро появления. Пред
седателем его стал И. С. 
Бродский.

ных, заместитель секретаря 
комитета комсомола СЮИ.— 
Мы сразу за эту идею ухва
тились. Не только потому, 
что мы — юристы и, в об- 
щем-то, работа с «трудны
ми»—это наша профессия. 
Шефство над ПТУ — обще
государственная задача. Ко
нечно. мы и раньше вели

зарекомендовавшие 
лекции.

Эксперимент «вуз
ПТУ»

себя

так называют эту CiiqwJa
Hoâocnuû

организаций, делегаты на 
XXII областную отчетно- 
выборную комсомольскую 
конференцию.

Состоялись организацией- 
ные пленумы горкомов И 
райкомов комсомола обла-

работу будущие юристы. И 
результаты обещают быть 
интересными. Может, и дру
гим вузам нашей области 
последовать примеру СЮИ?

О. ШТРАУС, 
студентка УрГУ.

уго- 
в 

уча- подобную работу — в ос
новном через лекторскую 

Ва- группу. В прошлом году, 
Матигорова, в например, в ПТУ № 3 сту-

здешние

Надежда

прошлом комсомольский ак- денты прочитали 140 лек-

Среди молодых 
мелиораторов

Николай 
тракторист

Серебренников, 
Тугулымского

он добился выработки 140,7 
процента.

Среди молодых сельских 
строителей

Подведены итоги за 
ябрь социалистического

но-
со-

ревнования молодых мелио
раторов и сельских строите
лей за право участвовать во 
Всесоюзном слете в Моск
ве. Победителями стали:

СУ-3 объединения «Сверд- 
ловскмелиорация». На вы
возке удобрений он выполня
ет норму на 190 процентов,

Николай Папулов, тракто
рист Горнощитского ПМК-2 
объединения «Свердловск- 
мелиорация». На куль
турно - технических работах

Евгений Бургинидзе,
бригадир комплексной брига
ды Пышминского МПМК 
объединения «Облколхоз- 
строй»,

Галина Невьянцева, шту
катур-маляр Камышловско
го ПМК-208 управления 
« Свердлоблсельстрой»,

Александр Коваленко, ка-

менщик ПМК-207 управле
ния «Свердлоблсельстрой» 
(Каменский район),

Василий Батушкин, шофер
Тавдинского ПМК-17 тре
ста «Облспецстрой»,

Валерин Голованов, шо
фер Пышминского ПМК-10 
треста «Облспецстрой».

Среди молодых работников 
проектных институтов

Светлана Красич, инженер 
отдела ППР института «Обл- 
колхозпроект».

ОТЧЕТНО- 
ВЫБОРНЫЕ 

КОНФЕРЕНЦИИ
В городских и районных 

комсомольских организаци
ях области продолжаются
отчетно-выборные 
ции. Обсуждая 
доклады горкомов 
мов ВЛКСМ,

конферен- 
отчетные 
и райко- 
дёлегаты

принципиально анализируют 
работу по выполнению ре
шений XXV съезда КПСС и 
XVIII съезда ВЛКСМ, ост
ро критикуют недостатки, 
намечают планы на буду
щее. В центре внимания от
четно-выборных конферен-

сти. Первыми 
городских

секретарями 
комитетов

ВЛКСМ избраны: Каменск- 
Уральского — А. Кривяков, 
Карпинского — А. Кайда, 
Богдановичского — А. Со- 
ловьянов, Режевского —
В. Копалов,
ского

районных

Североураль-
В. Кружинский;

комитетов
ВЛКСМ: Ачитского—Г. Во- 
побьева, Га пинского — 
Н. Архипов, Таборинского— 
В. Косило. Новолялинско-
го
ловского

Н. Москалева. БаЙка-
Ю. Спирин.

В работе отчетно-выбоп-
ных комсомольских

Ф РИМ. Решение итальян
ского правительства дать сог
ласие на производство и раз
мещение на территории За
падной Европы новых амери
канских ядерных ракет вызва
ло решительное осуждение 
общественности страны. Выс
тупая в парламенте, председа
тель Совета Министров Ита
лии Ф. Коссига заявил, что 
правительство решило согла
ситься на «модернизацию» 
ядерных сил НАТО. Вместе с 
тем он выразил надежду, что 
«в результате переговоров» 
можно будет избежать произ
водства и размещения новых 
американских ядерных ракет 
среднего радиуса действия.

щей в Лондоне конференции, 
получили отпор в четвертом 
комитете Генеральной Ассамб
леи ООН. Комитет завершил 
обсуждение вопросов о Роде-
зии, подтвердив 
держку позиции 
ского фронта — 
го представителя 
бабве.

полную под- 
патриотиче- 

единственно- 
народа Зим-

• НЬЮ-ЙОРК. Попытки
неоколониалистского решения 
родезийской проблемы, пред
принимаемые британским 
правительством на проходя-

• РИО-де-ЖАНЕ ИРО. Более 
трехсот индейцев племени 
шукурус-каририс заняли пред
местья бразильского города 
Палмейра-дуз-Индиус (штат 
Алагоас). Таким образом они 
выразили протест против ре
шения местных властей про
дать частным лицам земли, 
издавна принадлежащие этому 
племени. Индейцы блокирова
ли все подступы к городу, в 
котором проживает около 
70 тыс. человек.

В поддержку шукурус-кари-

рис выступили другие племе
на индейцев в штатах Пернам
буку и Сержипи.

ф КАБУЛ. Здесь начало ра
боту всеобщее собрание 
(ДЖИРГА) Демократической 
Республики Афганистан. В нем 
участвуют около 500 делегатов 
от всех провинций страны, 
представляющие различные 
слои афганских трудящихся. 
Они создадут национальную 
организацию защиты афган-
ской революции, которая
объединит в своих рядах чле
нов народно-демократической 
партии Афганистана, моло
дежной, женской, профсоюз
ной организаций, представите
лей интеллигенции и духовен
ства.

(ТАСС, 6 декабря).

СОВЕТСКО-КИТАИСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ
С 29 сентября по 30 ноября 

в Москве состоялись перегово
ры правительственных деле
гаций СССР и КНР.

местителем министра 
ных дел СССР Л. 
чевым, китайская

ипостраи- 
Ф. Ильи- 

прави-

Советская правительст-
венная делегация на этих 
переговорах возглавляется за

тельственная делегация — за
местителем министра иност
ранных дел КНР Ван Юпином.

В ходе переговоров совет-

ская делегация представила 
проект Декларации о принци
пах взаимоотношений между 
Союзом Советских Социа
листических Республик и Ки
тайской Народной Республи-

кой. Делегации выступили с 
обоснованием позиций сторон.

В соответствии с договорен
ностью о поочередном прове
дении переговоров в столи
цах двух стран переговоры бу
дут продолжены в Пекине в 
сроки, согласованные сторо
нами.

(ТАСС).

В гостях
у уральцев
лекторы
из Западной
Чехии

В гости к уральцам при-
были 
ского кпч

лекторы Западночеш- 
областного комитета 
Франтишек Вондра-

чек и Вацлав Роубал.
Чехословацкие друзья вы

ступят перед трудящимися
Кушвы.
Качканара с 
экономической

Красноуральска,
лекциями об

Коммунистической
Чехословакии, 
тийных рядов 
съезда КПЧ.

Плодотворной 
ты, интересных

политике 
партии

росте 
после

пар- 
XV

ций вопросы участия мо-
лодежи в развертывании со
циалистического соревнова
ния в честь 110-й годовщи
ны со дня рождения В. И. 
Ленина, пути совершенство
вания идейно-политического 
воспитания подрастающего 
поколения в свете постанов
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, политико-воспита
тельной работы», предстоя
щий вклад молодых ураль
цев в выполнение решений 
ноябрьского (1979 года) 
Пленума ЦК КПСС и вто
рой сессии Верховного Со-
вета СССР десятого 
зыва.

со-

На конференциях избраны 
новые составы горкомов и 
райкомов ВЛКСМ, ревизи
онных комиссий городских 
и районных комсомольских

вам рабо-
встреч, но-

вых друзей, дорогие побра
тимы!

ренций
секретари

приняли
конфе- 

участие
Свердловского

обкома ВЛКСМ, ответствен
ные партийные, советские и 
комсомольские работники.

В Каменск-Уральской го
родской отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции участвовали ответопга- 
низ&тор ЦК ВЛКСМ В. Ша
хов и пепвый' секретарь об-
кома ВЛКСМ В.
Втопой секретарь

Илюшин, 
обкома

ВЛКСМ Г. Яшин побывал 
на Новолялинской районной 
отчетно - выборной конфе
ренции. В работе конферен
ции приняли участие: Бог- 
дановичской городской — 
секпетарь обкома ВЛКСМ 
А. Чемоданов, Режевской го-
родской секретарь обко-
ма ВЛКСМ А. Богомолов, 
Байкаловской районной — 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Г. Наумова.

В МИНИСТЕРСТВЕ ФИНАНСОВ СССР 
И ГОСУДАРСТВЕННОМ БАНКЕ СССР

В соответствии с поручени
ем ЦК КПСС и Совета Ми-

году. В тираже будет погаше-

нистров 
финансов
СССР

СССР Министерство
но облигаций на сумму

СССР
установили.

и Госбанк 
, что 7 де-

кабря в Москве состоится пер-
вый 
гаций

тираж погашения обли- 
четвертого государ-

ственного займа восстановле
ния и развития народного хо
зяйства, выпущенного в 1949

500 млн. рублей.

Официальная таблица тира, 
жа погашения будет опубли
кована в центральных газетах 
24 декабря, а оплата вышед
ших в тираж погашения обли
гаций начнется с 25 декабря 
нынешнего года.
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ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР ине активной жизненной позиции слож

17 октября 1979 года выступлением 
первого секретаря Березовского горкома 
ВЛКСМ Н. Антипова «На смену!» начала 
разговор о проблемах формирования ак
тивной жизненной позиции комсомольцев.

Автор, размышляя над письмом А. 
Яковлевой, секретаря комсомольского бю
ро цеха одного из предприятий Свердлов
ска, приходит к выводу, что формирова-

ный, длительный процесс. «Мало’ считать,
что 
цию.

имеешь
Ес

активную жизненную пози*
необходимо при любых обстоя-

тельствах подтверждать и отстаивать», — 
заключает он.

Выступление Н. Антипова, его мысли 
заинтересовали молодых рабочих, комсо
мольских активистов. Сегодня мы продол
жаем разговор о воспитании активности 
молодежи. Слово — нашим читателям.

НЕ ОПРАВДАЛ ДОВЕРИЯ

Я® МЕРА р общежитии Са- 
ша Давыдов подрался с 

другом. Подрался из-за пустя
ка. Олег Сыромятов сидел, 
читал стихи. Собственного со
чинения! Саша лежал, слушал,
слушал... И возмутился.

грустные? 
Олег

Ну, что они у тебя

снисходительно по-

ПИСЬМА ИЗ ПТУ рвешься стать столяром? — 
допытывался Давыдов у одно
го паренька,

— А что? — спокойно отве-
мал парень.
неплохая. Анатолия 
ча я хорошо знаю.

Специальность

Начиная обсуждение проб
лем формирования активной 
жизненной позиции, газета 
заявила, что это будет раз
говор об ответственности. О 
высокой чести и ответствен
ности быть комсомольцем 
и — об ответственности ор
ганизации за своих комсо
мольцев. Не зря разговор 
озаглавлен «Если тебе ком
сомолец имя». Каждый член 
ВЛКСМ должен это имя 
«крепить делами своими». А 
с комсомольских активистов, 
вожаков, которым доверено 
вести за собой молодежь, — 
спрос особый. Но, к сожале
нию, еще бывают случаи, ко
гда они не оправдывают До-

в Члены КПСС.
был

Но Киселев
секретарем всего

лишь... несколько дней. По
том снова сел за руль — и 
все. Ни планов работы, ни
КОМСОМОЛ ЬС КИ X
ни заседании
ВЛКСМ.

Сергея вызвали

собраний, 
комитета

на засе-
дание партбюро для отчета. 
А отчитываться оказалось 
не о чем... Получил секре
тарь за недостатки в ком
сомольской работе партийное 
взыскание. Но деятельнее 
не стал. А через год, несмо
тря на это, получил комсо-
мольскую рекомендацию

верил 
мольцев. 
написать 
людей.

товарищей - комсо-
Считаю нужным 

об одном из таких

для вступления в члены 
КПСС. Закрыли глаза на то,
ЧТО 
не 
•с кой

секретарь 
занимается

совершенно 
комсомоль-

организацией, и в Се

вникнуть, действительно ли 
он «повышает свой идейно
политический уровень, вы
полняет общественную ра
боту», — увы, не захотели. 
И Киселев был принят в чле
ны КПСС.

смотрел на Сашу.
— Можно подумать, что ты 

иначе думаешь, что ты сам 
кому-то нужен? — Ударил-та- 
ки по самому больному месту. 
Добро бы кто другой, а то 
свой, детдомовский парень, 
тоже выросший без родите
лей, родных. Саша даже вско
чил с кровати.

— Не нужен, говоришь? Ни
кому не нужен? Я сам себе 
нужен. Понятно! Чтобы жить, 
семью завести, детей растить.

Эк, загнул! Олег от-

и другие
торов в сельское профессио
нально-техническое училище...

А если не хочу?
бросил реплику Саша.

— Давыдов, не рассуждай! 
Профессию предлагаем тебе 
неплохую. В училище уже го
товы вас принять. Вы будете 
обеспечены всем необходи
мым, — директор сделала

Ледянку 
Мой брат 
пе...

не раз 
учился в

Петровм- 
К нам в 
приезжал, 
его груп-

Де брось, Толик, ему
объяснять, — Алик Валеев по
кровительственно похлопал

...Сергея Киселева избра
ли секретарей комсомоль
ской организации Серовско
го автопредпрнятия. Он счи
тался передовым водителем, 
был избран членом комитета 
ВЛКСМ, принят кандидатом

ровском горкоме ВЛКСМ, 
утвердили рекомендацию...

К сожалению, коммуни
сты первичной парторгани
зации безоговорочно повери
ли этой рекомендации. Они 
знали, что парень хорошо 
работает как водитель, но

Вот так. главным и един
ственным критерием оценки 
человека тут стали его про
изводственные показатели. 
И неважным посчитали, что 
он «отбивается» от общест
венных обязанностей, нагру
зок, не выходит на суббот
ники... Решили: раз хорошо 
работает, значит, все в по
рядке. Даром что по его ви
не в автопредприятии комсо
мольская организация прак
тически развалилась, и не
известно, когда удастся нала
дить ее работу.

Смогут ли комсомольцы 
предприятия при таком по
ложении дел, при такой об
становке в коллективе стать 
людьми с активной жизнен
ной позицией?

Е. УШЕЦИН.

крыл дверь в коридор и зак
ричал дурашливо: «Братва, 
Сашка жениться задумал».

И вот здесь Давыдов сор
вался. Зеленые его глаза по-
зеленели еще больше.
тил за 
хрипел 

— И

шиворот Олега,
ему прямо в лицо:
женюсь.

питаю. Хороших
Сначала Олег 

верил, что Саша

Серов.

Схва- 
про-

И детей вос-
детей...

даже не по-
сможет под-

нять на него руку. Потом ис
пугался.

— Брось ты, я же пошу-
тил, — оправдывался 
певшими губами.

«Характерец!» — 
о Саше Давыдове 
детдом*

«Характерец!» 
нем нынешний

он побе-

говорила 
директор

— говорит о 
мастер произ-

паузу.
Давыдова 

язык тянули.
— А как

же словно за

насчет свободы
выбора жизненного пути? Вы 
сами нам говорили: «Меч
тайте, мечтайте!» о

Собственно, Саша возражал 
просто так, из чувства проти
воречия. Ему было все рав
но — на механизатора учиться 
или на строителя. Но дирек
тор молча показала Саше на
дверь: «Мол, потом
отдельно 
вышел...

поговорю».

Парни 
оживленно:

потом

с тобой
Саша

говорили

— Зря ты там «выступил». 
Дело хорошее предлагают.

— Ладно, — согласился Са-
ша, я тоже с вами 'поеду.

С интересом я познакомил
ся с письмом А. Яковлевой. 
Под ним. пожалуй, могли бы 
подписаться многие начинаю
щие комсорги. Действительно, 
как быть, если избравшие те
бя своим вожаком комсомоль
цы пассивны, не поддержива
ют тебя? Совершенно кон
кретный вопрос, который тре
бует конкретного ответа.

Я думал, что Н. Антипов в 
своем комментарии даст такой 
ответ. Ну, по крайней мере, 
попытается девушке помочь и 
'как опытный комсомольский 
работник посоветует что-ни-

ПРОЧНОСТЬ I 
позиции

ДАЙТЕ

Разговор, начатый молодеж
ной газетой, заставил меня 
вернуться в мыслях к моей 
комсомольской практике. Все
го полгода прошло с тех пор, 
как я оставил комитет ВЛКСМ 
Кировградского медеплавиль
ного комбината и перешел на 
партийную работу. И вот сей-

под «теплые крылышки». Не
которые парни, вернувшись

водственного обучения Анато
лий Петрович Белоусов.

Характер у Саши Давыдо
ва, действительно, не из лег
ких. Не смолчит, не стерпит— 
все в глаза выложит, не забо
тясь о последствиях. Возмож
но, благодаря своему ерши
стому характеру, и очутился 
Саша Давыдов в ГПТУ № 72 в 
группе мастера Белоусова.

А дело было так. Только что 
закончились экзамены в шко
ле. Всех восьмиклассников вы
звала к себе директор дет
ского дома.

Мальчики, мы направля- 
вас учиться на механиза-

В училище ребят встретили 
несколько настороженно: дет
домовские. Но в общежитие 
поселили, предложили во 
время летних каникул занять
ся ремонтом здания.

Конфликт с мастером у Са
ши произошел на следующий 
же день. Опять из-за пустяка. 
Кто-то из парней решил под
шутить над Давыдовым, спря
тал его инструменты. А мастер 
не стал выяснять обстоя
тельств. «Раз нет инструмен
тов, значит, украл»,—вынес та
кое решение. И хотя потом ин
струменты нашлись, ребята из
винились и перед мастером, и 
перед Сашей, — остался у не-

СОВЕТ
час мне захотелось 
виться, оглянуться» 
поразмышлять над 
же такое активная :

«остано-

тем,
еще 
что

жизненная
позиция и как она формиру
ется.

будь. Начал читать его 
мышления. И что же? О

раз- 
н ув-

Н. Антипов верно замечает, 
что активная жизненная пози-

из армии, не встают 
сомольский учет. 
Чтоб не заниматься 
венной работой...

на ком- 
Почему? 
общест-

Конечно, таких немного. И 
комсомол должен воспитывать
их . За ними закрепляют на-
ставников, им уделяют осо-
бое внимание, 
со временем

Многие из них 
начинают пони-

мать: социальное значение 
личности определяется у нас 
тем, насколько человек в

лекся монологом о том, какие 
бывают комсомольские акти
висты, показал на примерах — 
вот принципиальный и добрый,

ция «не что-то раз и нав-
сегда приобретенное, процесс 
ее формирования продолжа
ется всю жизнь, и надо иметь

своей деятельности f 
ствуется интересами 
тива и общества.

Нр нередко бывает
что активные

а вот нехорошии, личное
ставит выше общественного.

Интересные, конечно, мысли 
высказывает. Но зачем тогда 
его выступление предваряет 
письмо Яковлевой? Антипов от 
него только отталкивается и 
ни разу к нему не возвращает
ся. А человек написал в ре
дакцию, может быть, в момент 
отчаяния. Ждет ответа, компе
тентного совета. Для чего же 
тогда вообще затевать весь 
этот разговор?

Мне кажется, в обсуждении 
проблем формирования актив
ной жизненной позиции надо 
повернуться, как говорится, 
лицом . к комсомольской груп
пе, к первичной комсомольской 
организации. Ведь именно 
комсорги бригад, участков, це
хов ведут повседневную рабо
ту с людьми. Каждый день 
они встречаются с конкретны
ми Петрами и Юанями, которые

немалое мужество, чтоб 
при каких обстоятельствах

ни
не

отступить от своих принци
пов».

Думая об этом, 
комсомольских 
молодых ребят,

вспоминая 
активистов, 

с которыми
мне приходилось работать, 
я попытался понять, какие 
факторы влияли на развитие 
их активности. Сказать, каким 
должен быть вожак молодежи, 
пожалуй, просто. Энергич
ным, как, например, бывший 
секретарь бюро ВЛКСМ ре
монтно-строительного 
Люба Самоделкина.

цеха
Испол-

нительным и инициативным 
одновременно, как секретарь
комитета комсомола Леви-
хинского рудника Анатолий
Г у лак.
Иван Матвеев

Принципиальным, как
цеха меха-

руковод- 
коллек-

и так,
переходят в

разряд пассивных, поступа
ются своими принципами. На-
п ример, 
замуж,

комсомолка вышла 
родила ребенка — и

все, ее активности как не бы
вало.

Вот секретарь цеховой ком
сомольской организации
принес в комитет документы 
о приеме в члены ВЛКСМ мо
лодого рабочего. Оказа
лось, что вопрос о приеме 
был вынесен на собрание ор
ганизации без обсуждения его 
на заседании бюро ВЛКСМ це-
ха. Комитет комсомола по-

не хотят выполнять 
мольские поручения.

комсо- 
отлыни-

низации... Но как они стали та
кими? Это вопрос потруднее.

Формирование активной 
жизненной позиции начинает
ся с детства — в семье и шко-

вают от общественной работы, 
за глаза называют активистов 
«выскочками», а сами даже не 
ходят на собрания. И каждый 
день перед этими комсомоль
скими активистами жизнь ста
вит тысячи вопросов: что ска
зать? как убедить? чем заинте
ресовать? Вот и надо посове-

ле. Потом продолжается в
училище, вузе, на производ
стве В общем, это процесс
длительный, 
комплексного

требующий 
подхода. Не

секрет, что нередко на пред
приятия приходят ребята, со
вершенно не приученные к

товать ребятам, как быть 
той или иной ситуации.

С. КОУРОВ, 
волочильщик завода 

по обработке цветных 
металлов. 

Каменск-Уральский.

в
ТРУДУ- 
веют,

Они, бывает, прогули
не

выработки, 
пускников

выполняют нормы 
А сколько вы- 

профессии» на л ь-
но-технических училищ, придя 
по направлению на завод, пу-
гаются 
удобств

трудностеи, не-
и едут к мамам,

ДЛИННОМ, красивом,
модном 
мечтала 

дывая бабушке 
вая ей шею

пальто Лариса 
давно. Загля- 
в глаза, обви- 
руками, нежно

ТРУДНЫЙ ВОЗРАСТ

ста-вил задачу: «принимать в 
комсомол больше ребят из 
числа несоюзной молодежи», 
и комсорг в погоне за коли
чеством перестарался — 
единолично решил, рекомен
довать собранию принять 
парня в комсомол. По суще
ству, он обманул товарищей. 
Его жизненная позиция дала 
«трещину».

Жизнь и комсомольская ра-
бота 
ними

сталкивают нас с* раз-

сложные
перед 
нужно 
«да»

людьми, ставят в 
ситуации, нередко— 

альтернативой, когда
решать 

или «нет>
и отвечать 
за себя, 
ние — это

здесь

определенно:
И решать, 

— каждому
Каким будет реше- 
зависит от того, на-

сколько прочна твоя активная 
жизненная позиция.

В. ШМАКОВ, 
инструктор 

Кировградского 
горкома КПСС.

уговаривала:
— Бабушка, ну пожалуйста, 

купи, мне так хочется. Ну ми
ленькая...

После таких уговоров ба
бушка сдалась. И вот радост
ная внучка примеряет новое 
пальто. Оно делает ее взрос
лой и значительной в собст
венных глазах. А бабушка не 
может скрыть восхищение:

— Ну и красавица ты у ме
ня!

им поносить». Мать закрыва
ла дверь другой комнаты на 
ключ, в надежде сохранить 
там свой гардероб, н находи
ла ее взломанной. Разъярен
ная Нина Ивановна кидалась 
к дочери:

Прошло всего полгода.
Очень трудные для семьи пол
года.

— Вы не представляете, как 
мне трудно с ней, — говорит 
мама Ларисы Нина Иванов-

— Сколько это 
должаться?! Ты с 

Дочь . молчала, 
случае говорила:

— Да это они... 
ла.

будет' про
ума сошла!
В

Я

на. Прихожу домой, вижу
записку: «Ушла к 
Потом выясняется, 
там нет... Анисья

бабушке», 
что Лары 
Семеновна

едет ко мне: «Где Лариса?» А 
я что могу сказать? У меня 
работа... Бегает где-то Лариса 
в своем длинном пальто. Все 
наши белы с него начались:
не было 
дела бы 
Анисье 
девчонке 
пать. да 
шает-

бы. в чем выйти — си- 
лома. . Говорила я 

Семеновне: рано еше 
мотное пальто поку- 

пазве свекровь послу.

Настало время, когда мать 
стала не досчитывать платьев, 
виноватая дочь, опуская гла
за, оправдывалась: «Мы по
менялись с девочками. Я дала

лучшем

не хоте-

Приходя вечером работы,
Пина Ивановна обнаруживала 
в доме разгром: веши разбро
саны по всей квартире, посу
да стоит на столе немытая. А
однажды Лариса 
домой ночевать...

не пришла
Мать попя

ла, что у дочки есть какая-то 
своя, скрытая и опасная для 
ее возраста жизнь, и она не в 
силах в эту жизнь вторгнуть-
ся, запретить великовозраст-
ным друзьям и подругам по
являться в ее квартире, когда
она на работе, 
чери не трогать 
падать ночами, 
лу и быть, как 
возраста...

То и дело в

приказать ло- 
веши, не про

ходить в шко- 
все дезочки ее

разговоре о До-
чери мать возвращается к пре
словутому пальто, считая его 
главным виновником всех бед. 
Это пальто закрывало от ма-

го в душе горький осадок.
— Ну, почему люди так бы

стро делают выводы о чело
веке, совершенно ничего о 
нем не зная? — недоумевал 
Саша...

А потом произошел казус, 
который еще больше ослож
нил взаимоотношения парня с 
мастером производственного 
обучения. По ошибке на мес
то Давыдова в общежитие по
селили еще одного человека. 
Саша обратился к мастеру: 
«Помогите, жить-то мне где-то 
надо!» Мастер отмахнулся: 
«Не я этими вопросами зани
маюсь». Парни разобрались 
сами. Просто собрались все 
детдомовские и, мягко гово
ря, посоветовали мальчишке 
перебираться в другую ком
нату...

ло коллективное заявление: 
«Просим перевести нас в дру
гое училище». Их уговарива
ли, директор обещал разоб
раться во всех вопросах, оп
ределить их в другую группу. 
Но уже однажды обжегшись, 
парни не верили заверениям 
администрации училища.

— Что же с вами делать? — 
говорила директор детдома, 
когда они вернулись. — Учеб
ный год уже начался. Может,

Давыдова по плечу. Сам
увидит — поймет, что к чему...

Первый урок училище
№ 72 парням запомнился на
долго. Нет, Анатол. т Петро
вич почти не говорил о своем 
предмете. И вообще он очень 
немногословен. Он показал 
ребятам то, что сделано их
предшественниками, провел
ло кабинетам, мастерским.

— Мне сразу понравилась 
улыбка мастера. Добрая та
кая, мягкая. А сам он никогда

вернетесь в 
— Нет! —

ный ответ.
— А куда

ПТУ? 
последовал друж-

не закричит, не 
са.

повысит голо-

вас уётроить?

— Я никогда не думал, 
для взрослых людей мы 
как пешки. А Алексей (я 
зову мастера по отчеству,

что

не 
по-

тору что не уважаю) вообще 
человек равнодушный.

У Саши обид 
производственного

на мастера

накопилось за месяц 
много. Не пустил в 
Отругал за плохо 
пол...

Мысль бежать из 
прйшла к Давыдову

обучения 
очень 

отгулы... 
вымытый

училища 
позднее,

когда случилось «ЧП». В учи
лище пропал магнитофон. По
дозрение пало на детдомов
ских. Их всех, поодиночке и 
вместе, вызывали к следовате
лю... А парни были ни при 
чем. Они ,в глаза не видели 
злополучного магнитофона.

Спасибо следователю.
Быстро нашел виновных. Нас 
отпустили. Извинились. Но мы 
уже больше не хотели оста
ваться в училище.

На стол директора ПТУ лег-

— Давайте попробуем в 
72-е училище, — предложил 
кто-то из ребят. Идея понра
вилась. Правда, парни знали 
об этом училище только пона
слышке. Но слава о ГПТУ № 72 
была доброй.

В новое училище приехали 
в сентябре. В приемной ко
миссии, а она уже заканчива
ла свою работу, их встретил 
директор училища Николай 
Захарович Лупач. Долго бесе
довал с ребятами о жизни, о
будущем, о том, что
шло с 
ще. В

— Я 
тером 
чения

ними в другом
произо- 

учили-
заключение сказал: 
познакомлю вас с мас- 
производственного обу- 
Анатолием Петровичем

Белоусовым. Это очень душев
ный человек. Если вам понра-
вится специальность 
ра, — пожалуйста,
тесь в его группе.

Сначала ребятам 
лось, что директор

столя- 
оставай-

показа- 
шутит.

Они... столяры? Вот смеху-то 
будет в детдоме! Но когда 
встретились с группой —- уди
вились. Большинство ребят 
поступили в училище именно 
на эту специальность.

— Толик, ты и вправду соби-

— А за что 
этого мастера?
Давыдова.

Саша задумался.
— Наверное, за 

Помолчал немного
— И еще за то, 

дело он отлично

ты уважаешь 
— спрашиваю

доброту.— 
и добавил:
что свое

знает.
...Зазвенел звонок. Саша вы

шел, нужно было подготовить 
верстак к работе. Начинались 
практические занятия.

— Ну, как вам мой уче-
ник? в глазах Белоусова
тревожные огоньки.

— О вас хорошо созывается. 
Анатолий Петрович с

дой оборвал:
— Да я не об этом... 

маете, он сегодня мне 
странный вопрос задал:

говорит,

доса-

Пони- 
очень 

«Ко-
я нужен?».

И откуда у него такой песси
мизм?

— А вы что ответили?..
— Говорил, что людям 

нужен. О гордости за свой 
труд говорил... По-моему, чтО- 
то не так, не все сказал..,

Белоусов нервно прошелся 
по кабинету.

— Извините, пойду я— До
говорю с ним...

А. ТАШБУЛАТОВА, 
наш спец. корр.

Ревда.

ОГНЕННЫЙ
ТАРАН

гитлеровских

Книги для Нечерноземья неподалеку
немало

ЧИКОВ 
много 
мне 
шать

Летчик принял решение тара- 
нить эшелон с боеприпасами
и живой силой 
захватчиков....»

Это случилось

генды боевых 
сказали мне

у нас в гостях было 
отважных «соколов», и 
посчастливилось услы-

похожих на ле- 
историй. Рас

У села Михайло-Завадское, 
что под Никополем, застыл на 
постаменте скорбящий солдат. 
С автоматом в руках, он будто 
бережет покой своих товари
щей-бойцов, заснувших веч
ным сном. На мраморной пли
те обелиска золотые слова:

«Здесь отважно сражались 
и героически погибли летчики 
305-й Павлоградской Красно
знаменной штурмовой авиа
дивизии капитан К. М. Шакур- 
ский и старший сержант Д. А. 
Черняк».

В дни празднования осво
бождения Днепропетровска от 
немецко-фашистских захват-

К..СЛАВА

ш

О

Большую работу но коммунистическому
воспитанию комсомольцев и 
водят ветераны комсомола 
движения нашей области, 
школьниками и студентами,

молодежи про- 
и пионерского 

Встречи со 
молодыми ра-

бочнми, колхозниками и воинами Советской 
Армии, на которых ветераны рассказыва
ют об истории нашей Родины, о делах яр
ких и немеркнущих, участниками и свиде
телями которых они были. Активная работа 
в комсомольской политсети. Наставничест
во, практические советы молодежи по орга
низации шефской работы Сбор материалов

всю эт/ обширную работу, было принято 
еще одно предложение: поддержать иници
ативу Московского совета ветеранов о 
сборе книг для библиотек Нечерноземья.

Предложение нашло широкий отклик. В 
это нужное дело включились десятки вете
ранов районных советов Свердловска и 
Нижнего Тагила. Только членами областно
го совета за небольшой срок собрано уже 
около 300 книг. Эти издания в ближайшее 
время поступят в сельские библиотеки 
Пригородного района.

свердловчанине 
...Небольшой

Никопольский
(120 км по

о летчике- 
Шакурском. 
по площади 

плацдарм 
фронту и

от села Михайло-Завадское. 
Здесь теперь высится белока
менный обелиск.

— Установлен он, — расска
зывает Герой Советского Сою-
за А. Н. Бражников, по

по истории 
организаций

комсомольской и пионерской
Свердловской области. Вот

лишь немногие стороны той многогранной 
деятельности, которой занимаются эти не
стареющие душой люди.

А недавно, на одном из заседаний област
ного совета ветеранов, который направляет

A. ЛАПТЕВ.
На снимке (слева направо): члены 

бюро областного совета ветеранов Т. Д. 
Шерстнева, Ф. Н. Перепелкин, И. И.Рыков, 
председатель совета К. Н. Белоусова, В. Н. 
Павлов, Н. И. Малышева н Е. И. Моисеева 
за отбором книг.

25—35 км глубиной) обороня
ли гитлеровские войска, объ
единенные в оперативную 
группу «Шернер». К 6 февра
ля здесь сосредоточилось до 
15 пехотных, танковых и гор- 
но - стрелковых дивизий нем
цев. Для гитлеровского коман
дования большое значение 
имел никопольский марганец.

Понятно, 
дача стояла 
наземными

что нелегкая за-
перед нашими 

войсками, окру-

инициативе учительницы исто
рии 10-й никопольской сред
ней школы О. Г. Шеремет и 
ее питомцев — красных сле
допытов.

...Костя Шакурский в детстве 
любил гонять голубей, масте
рить модели самолетов. Тогда 
и начал он мечтать о небе. 
После семилетки поступил в 
аэроклуб, потом уехал в учи
лище. На «финскую» пошел 
добровольцем. Потом снова 
Свердловский аэроклуб. Те-

Снимок автора.

ПАЛЬТО С КАПЮШОНОМ
терн дочку
в их 
го до 
раз 
вать.

семье
и все то, что было 
не вчера, а задол-

того, как Лариса первый 
не пришла домой ноче-

• ...Когда Нина Ивановна ра
зошлась с мужем, дочка оста- 
|лась с ней. /Кили в общежи- 
|гии. Вечерами девочка по
долгу ждала мать, а та не при- 
(ходила. Не дождавшись мате- 
/ри, поздно вечером девочка
ехала к бабушке. Та < 
мила, жалела, давала 
на завтраки. .Маленькая 
са больно переживала 
ствие матери. Когда

ее кор- 
деньги 

I Лари- 
отсут- 

I мать
впервые не пришла домой с 
работы, дочка долго плакала. 
Плакала, ожидая мать, и в 
другой раз. А потом плакать 
перестала. Спокойно закрыва
ла дверь на ключ и отправля
лась к бабушке. Но обида жи-
ла в 
росло 
чение 
нет в 
кого...

сердце. Вместе с обидой 
какое-то глухое ожесто- 
и уверенность в том,что 
мире ничего обязатель-
Когда мать легла на

операцию, считалось, что Ла
риса живет у бабушки. Но де
вочка очень редко за эти дни 

’заходила к бабушке и ни разу 
не пришла в школу. Бабушка 
искала ее по всему городу, 
убивалась, ночей не спала На
ходила внучку и выпрашива-

ла 
не 
же

у нее обещание так больше 
делать. Та обещала, и тут 
просила денег.

— Деньги я ей давала, —
говорит
Мать ей

бабушка. — Жалко, 
ни копейки не дает.

На что внучка тратит день
ги, бабушка не знала. Только 
один раз, когда Лариса поп
росила денег на новый порт
фель, Анисья Семеновна узна
ла, что портфель так и нс был 
куплен, а деньги девчонка ис
тратила вместе с друзьями... 
на вино. У друзей Ларисы по
явился теплый угол: к их услу-
гам музыка, 
Ларисина 
преклонение

мамины вещи и 
всепрошаемость, 

перед их возрас-
то.м, взрослыми разговорами, 
интересами, которые своди-
лись, 
ному

в конечном счете, к од-
обновкам,

Старшие «подруги» 
телыю принимали 
свою компанию, <

мальчикам.
он исход и- 

девочку в 
оценив ее,

прежде всего, как человека, у 
которого в распоряжении на 
полдня двухкомнатная квар
тира.

Девочка, опекаемая бабуш-
кой и не 
рииского 
оказалась

чувствующая матс- 
внимания и ласки, 
предоставлена са-

мой себе. Нина Ивановна не в 
состоянии выделить у дочери 
главные черты характера,

объясннть, что движет ее по
ступками, руководит мыслями.
Философия матери 
есть день сегодняшний,

проста:
а что

Дети возвращают все хоро
шее, что есть в нас, и все пло
хое тоже. Они чутко реаги
руют на проявление родитель
ского эгоизма. Улавливают 
его, как барометры, различают 
среди многих качеств характе
ра. Вот и Лариса возвращает 
матери ее собственное себялю-

жившими плацдарм с юга и 
севера, трудно приходилось 
и авиаторам. Казалось, на каж
дом квадратном метре нико
польской земли сосредоточи
лись противовоздушные сред
ства.

перь Константин инструк

бие
завтра будет, не знаю. Даже в 
отношениях своих со свек
ровью Нина Ивановна исходи
ла прежде всего из собствён- 
ных удобств: не задумыва
лась, как относится ее дочка к 
бабушке, насколько полезен и 
добр этот контакт, или. наобо
рот, неполезен. А дочка внача
ле настораживалась. когда 
мать неуважительно отзыва
лась о бабушке: «Вот лезет не* 
в свои дела!». Потом, переняв 
манеру матери, стала сама не
уважительно, свысока к ней 
относиться. Приезжать, когда 
нужны были деньги, обманы
вать бабушку, быть с ней без
жалостной, выгодно использо-

каждым поступком от-
воевывая право жить так, как 
хочется.

Где-то
вочка, может 
внимания. По 
мя мама все

— Надоело

в глубине души де- 
быть, еше ждет
в последнее вре- 

чаще говорит:
все. Сдам тебя

в интернат, дождешься!
Нина Ивановна

молода и красива.
и сейчас

В больни-

вать для себя всевозможные
ситуации. Быть доброй, когда
нужно что-то 
упрямой, если
ей самостоятельности...

получить, и 
угрожают тво-

Так и живет эта девочка — 
между двух полюсов. На од
ном из них слишком жарко, на
другом холодно. Девочка
выбрала свой материк: там не 
жарко и не холодно, можно не 
считаться ни с мамой, ни с ба
бушкой и жить только для се
бя.

це, где 
очень 
Она — 
как еще

она работает, к ней
хорошо 
душа 
часто

общительность 
оборачивается 
положностью

- относятся, 
компании. Но 
бывает, что 

в коллективе
своей противо- 

в семье...
Тесно стало двум людям в

квартире, потому что • каж
дый из них живет сам для се
бя. И как у Нины Ивановны 
идет своя жизнь не в семье, а 
за ее пределами, так и у Ла
рисы нет в доме опоры, нет 
человека, которого хочется 
ждать и к которому надо спе
шить. Нет у дочери дома.' но 
есть уже свои, нажитые при-
вычки, 
которые 
сменить,

взгляды, 
теперь

шоном на

склонности, 
не просто

как пальто с капю- 
другое, новое...

C. ЩЕКИНА.

Базировавшаяся на аэродро
ме в Старых Кайдаках эскад
рилья Константина Шакурского 
получила приказ разбомбить 
скопление немецких эшелонов 
с боеприпасами и живой си
лой врага на станции Апосто- 
лово. Сделали один заход на 
цель, второй. Заухали взрывы 
на рельсах, задымили подож
женные эшелоны. И тут зенит
ный снаряд попал в самолет

тор. Летал на УТ-2, учил та
ких же парней, каким был сам.

В октябре 1941 года двадца
тилетний авиатор отправился 
на Великую Отечественную. 
Учился на штурмовика. Ле
том 1943-го бомбил перепра
ву врага на Северном Донце. 
Сделал разворот в сторону 
аэродрома, и тут его подбили. 
Дотянул горящую машину до
нашего 
говорят

переднего края. Как
пилоты,

немного», но
Госпиталь, и

«подломался 
остался жив. 

снова фронт.

командира эскадрильи, 
шие с ним Александр 
дин, Николай Соболев, 
тин Касаткин и другие
услышали 
Константина: 
Родину!».

последние

Летав- 
Проку- 
Вален- 
ребята 

слова
«Прощайте! За

И самолет Шакурского, во
лоча за собой огненный 
шлейф, стал нагонять вырвав
шийся со станции Апостолово 
товарный эшелон. Он таранил 
состав. Рухнул паровоз. Под 
откос полетели 45 вагонов. И
тотчас земля словно 
ласы Вспыхнула, как 
кой молнии, степь, 
был с боеприпасами, 
взрыва поднялось 
метров.

расколо- 
при яр-
Эшелон 

и облако 
на сотни

В боевом формуляре 237-го
авиационного полка 
лаконичная запись: 
ния не вернулся

появилась 
«С зада- 

экипаж
командира эскадрильи капита
на К. ЛА. Шакурского. Во вре
мя штурма железнодорожного 
узла на Никопольском плац
дарме самолет был подбит.

Донбасс, Днепр...
Радист колхоза «Украина» 

Апостоловского района Фе
дор Федорович Козий расска
зал, что после боя некоторым
селянам /далось подойти 
разбитому самолету, но

к 
их

злобно отогнали полицаи. Са
молет отбросило взрывом в 
сторону, летчик был еще жив.

— За нас отомстят...
Это были последние слова 

коммуниста Константина Ша
курского. 
фашиста.

Сверкнул кинжал
4 жизнь славного

сокола оборвалась.
За них отомстили.
Еще на пути к Старым Кай- 

дакам эскадрилья уничтожила 
50 фашистских автомашин с 
грузом и боеприпасами...

4 февраля немцам доста
лось в Михайло-Завадском, 
а ранним утром 8-го наши 
войска были в Никополе.

...Стоит на вишневом взгорье 
гранитный воин с автоматом в 
руках, охраняя вечный сон 
своих товаришей-бойцов. А у 
подножия обеписка, зимой и 
летом, — живые цветы.

Э. ФИДЕЛЕВ.
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АКТУАЛЬНЫЙ ЭКРАН

ДОРОГИ и ТУПИКИ
Новый фильм,* подготовлен

ный известным журналистом- 
международником профессором 
В. Зориным в содружестве с 
коллегами И. Чариковым и 
Ю. Солтоном, открывает перед 
нами новые интересные черты 
современной Америки. Это про
должение серии документаль
ных телефильмов «Америка се
мидесятых» приводит нас в 
один из самых крупных и са
мых своеобразных городов 
США — Лос-Анджелес.

«Городом американской меч
ты» любит называть буржуаз
ная пропаганда это диковин
ное сплетение скоростных ав
тострад, небоскребов, особня
ков -и пляжей, которое и горо
дом в привычном смысле при
знать трудно. Однако, за яр-

И делают это в пригороде Лос-
Анджелеса Г олливуде.
пока киностудии накручивают 
новые и новые километры 
«американской мечты», совсем 
рядом, на калифорнийских за
водах, создается «американ
ская реальность», печально из-

AL À ;№П !

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

кой витриной те же беды
та же нищета, та же неуве
ренность в завтрашнем дне. 
Вот и получается, что роскош
ные «фривеи» ведут для мно
гих американцев в тупики 
одиночества и неудач. Так же, 
как ядовитый бензиновый дым 
выжил с обочин лос-анджелес
ских автострад деревья, обще
ство потребления безжалостно 
отталкивает негров и мекси
канцев, стариков и детей. Им 
предоставлена только одна 
свобода — нищенствовать, 
рыться в баках с мусором, 
безрезультатно обивать пороги 
бирж труда.

Зелень на обочинах авто
страд пытаются заменить лов
кими изделиями из нейлона. 
Реальную действительность, с 
ее проблемами и борьбой, ста
раются заменить сладенькой 
сказкой, красивыми грезами.

вестная 
ра —

многим народам ми-
самое современное, са-

мое смертоносное оружие. Все 
это мирно уживается рядом в 
Америке. Более того, оружие, 
которое стреляет, и оружие, 
которое одурманивает сладки-
ми грезами, одинаково хо
рошо служат американскому 
империализму.

Молодежь США не хочет 
идти прежними путями. Но 
стать борцом пол силу нс каж
дому. А бунт хиппи, религиоз
ный экстаз, погоня за легким 
успехом ведут вновь к разоча
рованию, к тупику, порой и к 
смерти. Вот что скрывает по
рой яркая обертка лос-андже
лесской мечты.

Но есть другая, думающая 
Америка. И ее мы видим в 
фильме. Глубокой верой в 
возможность дружбы и сотруд
ничества наших народов про
никнуты слова известного про
мышленника А. Хаммера, ак
тивного борца за развитие со- 
ветско - американских отноше
ний. О стремлении способство
вать взаимопониманию между 
народами говорит и мэр горо
да, принимающего олимпий
скую эстафету у Москвы. Вме-
сте с авторами фильма 
хочется надеяться, что

нам 
эта

» Америка окажется сильнее за
правил военно иром ышлен-

ПРОВОДИМАЯ египетским 
руководством политика 

«открытых дверей» создала в 
стране небывало благоприят-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^!^

УРАЛЬЦЫ !

ные условия для 
разного рода 
Казнокрадство и 
во, различные

деятельности 
мошенников, 

взяточничест- 
финансовые

махинации стали повседнев
ными явлениями в государст
венных учреждениях и част
ных компаниях.

Но даже на фоне сообще
ний о крупных ,и мелких хи
щениях история, приведенная

ЛЮБЫМ ТОРЖЕСТВО

«Куда ведут дороги Лос- 
Анджелеса?» Автор сценария 
В. Зорин. Режиссер А. Хухри
ков. Операторы В. Долина, 
О. Гусев. Творческое объедине
ние «Экран», 1979.

ного комплекса.
Телефильм «Куда ведут доро

ги Лос-Анджелеса?» демонстри
руется в воскресенье, 9 декаб
ря, в 16 часов 55 минут по вто
рой программе местного теле
видения.

К. ВИКТОРОВ.

ПЛАНЕТА В ОБЪЕКТИВЕ

. Наснимке: продавец мороженого.
ТАСС.Снимок НТК

миллионы
ДРУЗЕЙ
ДО полной победы над 

фашистскими захватчи
ками было тогда еще не близ
ко — впереди были полгода 
войны. Варшава находилась 
еще под пятой оккупантов, но 
правобережная часть польской 
столицы — Прага и Люблин 
были освобождены.

Памятные первые часы сво
боды, сердечные встречи, цве
ты, слезы радости и рукопо
жатия. Именно тогда на поль
ских землях, освобожденных 
Советской Армией и Войском 
Польским, стихийно создава
лись кружки «друзей СССР», 
«дружбы с СССР», «комитеты 
опеки над ранеными красно-
армейцами». Дружба рож-
далась в борьбе за высшее
человеческое право право
на жизнь и мир.

В конце ноября 1944 года 
в Люблине было образовано 
Общество польско - советской 
дружбы (ОПСД). За минувшие 
с тех пор три с половиной 
десятилетия оно превратилось 
в мощную организацию.

Сегодня общество объеди
няет более 4,5 миллиона чле
нов. Свыше 65 тысяч его пер
вичных организаций действуют 
на промышленных предприя
тиях, в учреждениях и учеб
ных заведениях, на селе. Об
щество активно сотрудничает 
с деятелями науки и искус
ства. Среди более чем полу-
тора 
нов,

миллионов 
влившихся в

следние 
составляет

годы,

новых чле- 
него в по- 

большинство
молодежь, школь-

ники и студенты.

Общество польско - совет
ской дружбы тесно взаимо
действует с Обществом со
ветско-польской дружбы. Осо
бое место в деятельности 
ОПСД принадлежит система-
тическому
знаний 
научно

об
распространению 

экономическом и
техническом сотруд-

ничестве между нашими стра
нами. Эти связи интенсивно 
развиваются во всех важней-

хозяйства
отраслях

таких,
народного 
как судо-

строение, станкостроение, до
рожно-строительное машино
строение, текстильная, элект
ронная, авиационная промыш
ленность.

Вот пример. Заказы метал
лургического комбината «Ка
товице» выполняют в Совет
ском Союзе сотни предприя-

еженедельником 
хейр», выглядит

«Сабах аль- 
весьма не-

обычно. Ее главный «герой»—
служащий египетско-амери-

тий. В свою очередь с исполь
зованием достижений поль
ской технической мысли и при 
участии польских специалистов 
в СССР построено более 150

канского банка. За короткий 
срок мошеннику удалось пу
тем хитрых комбинаций при
своить 1 миллион 800 тысяч 
долларов. Руководство банка 
обратило внимание на то, что 
скромный служащий живет не 
по средствам, но уличить его 
в воровстве было не так-то 
просто. Только после того как

объектов, 
щадки и 
хорошей 
взаимного

Строительные пло- 
заводы давно стали 

школой дружбы, 
познавания, изуче-

ния советской техники.

Большим полем деятельно
сти ОПСД остается культура. 
Общество выступает соорга- 
низатором традиционных Дней 
польской культуры в СССР и 
советской ^культуры в Польше, 
а также ежегодных фестива
лей советской песни., драма
тургии, музыки, кино. Все 
большую популярность среди 
молодежи приобретают кон
курсы чтецов «Дружба и брат
ство», турнир знаний русского 
языка и знаний о Стране Со
ветов.

В Польше под эгидой ОПСД 
действует пока единственный 
в социалистических странах 
клуб журналистов, работавших 
корреспондентами в СССР. 
Они вместе с корреспондента
ми советских газет, работаю
щими ныне в ПНР, встречают
ся в клубах ОПСД с населе
нием, рассказывают о Совет
ском Союзе.

— Мы остаемся организаци
ей, которая не утратила энту
зиазма первых дней, — гово
рит генеральный секретарь 
ОПСД Вацлав Барщевский. — 
Поэтому у нас так много пре
данных делу активистов, поэто
му мы можем браться за ме
роприятия, рассчитанные на 
большой размах.

Источником наших достиже
ний было и остается идейное 
единство польских и советских 
коммунистов, братство наших 
народов, их всестороннее со
трудничество.

В тезисах ЦК ПОРП к пред
стоящему VIII съезду партии 
говорится: «Союз, дружба и 
всестороннее сотрудничество 
с великой Страной Советов 
взаимовыгодны и имеют фун-
даментальное
Польши и ее

значение для 
независимости,

безопасности и успешного раз
вития, так же как и для осу
ществления всех жизненных 
интересов нашей страны на 
международной арене».

Эва ОСТРОВСКАЯ, 
польская журналистка. 

(Интерпресс—АПН}.

за дело 
специально

взялись эксперты,
приехавшие

США, удалось вскрыть 
механизм преступления.

из 
весь

Все чаще газеты сообщают 
о раскрытии больших групп 
мошенников. В одну из таких 
групп входил ряд чиновников 
государственных служб, кото
рые в корыстных целях ис
пользовали затянувшийся кри
зис в системе телекоммуника
ций. За определенную мзду 
(от 3 до 5 тысяч фунтов) они 
помогали своим клиентам ре
шить почти неразрешимую 
проблему установки телефон
ного или телексного аппарата 
в египетской столице. Главны
ми клиентами этой шайки бы
ли представители иностран-

ных банков, фирм и компаний. 
Участники этой подпольной 
организации, служащие цент
рального и отраслевых управ
лений связи АРЕ, только за 
три месяца получили около 
165 тысяч фунтов в виде взя
ток.

В октябре в каирском уго
ловном суде открылся про
цесс по делу группы высоко
поставленных работников еги
петской администрации. Вме
сте с представителями амери
канской компании «Боинг» они 
оказались замешанными в 
крупном финансовом сканда
ле. Перед судом предстали 
бывший заместитель премьер- 
министра Египта М. Мерзабан, 
министр авиации Ахмед Нух, 
советник этого министерства 
Мухаммед Шамс и ряд дру
гих ответственных лиц. В ре
зультате закулисных махина
ций взяточники получили от 
«Боинга» 125 тысяч долларов. 
За эту сумму они способство
вали приобретению египет
ской авиакомпанией «Иджипт- 
эйр» омериканских самолетов 
по сверхзавышенным ценам. 
«Боинг» от этой операции 
получил значительные прибы
ли, а египетская сторона по
несла убытки, превышающие 
13 миллионов долларов.

Л

Следствие по делу
жалось несколько 
ко освещалось в 
роза тюремного

ПРОДОЛ'
лет и широ- 
печати. Уг- 
заключения

за мошенничество, 
бы, должна была

казалось 
охладить

пыл любителей легкой нажи
вы и их заокеанских партне
ров. Однако ничего подобно
го не произошло. Несколько 
месяцев назад было возбуж
дено судебное дело против 
бывшего заместителя премь
ер-министра А. Султана, кото
рый «устроил» выгодные кон
тракты американской электро
компании «Вестингауз».

В египетской столице уже 
назревают новые скандалы, 
связанные с закупками амери
канских автобусов, другой 
продукции, выпускаемой ком
паниями США. Такой расцвет 
коррупции в стране связан не 
только с излюбленной прак
тикой американских монопо
лий давать взятки. Полностью 
перейдя на рельсы капитали-
стического хозяйствования,
египетское общество вобрало 
в себя и все пороки частного
предпринимательства, 
ная цель которого - 
любым путем.

глав
нажива

Каир.

Г. КИРЮШИН, 
корр. АПН.

ИНТЕРВЬЮ АПН «НАДО ВЕРИТЬ»
Проблемы европейской безопасности 

и разоружения находятся в центре вни
мания французской общественности. 
Собственный корреспондент АПН в Па
риже А. Игнатов попросил высказаться 
на эту тему генерала армии Фернана 
Гамбьеза, бывшего начальника гене
рального штаба вооруженных сил Фран
ции, ныне председателя Французской 
комиссии военной истории.

В ходе недавних встреч с советскими воен
ными историками я заметил, что ход междуна
родных событий вызывает у них в последнее 
время озабоченность. Она оправданна: 20 мил
лионов жертв, понесенных Советским Союзом 
в ходе последней мировой войны, забыть 
нельзя. Например, кое-кто из моих советских 
коллег, как и многие во Франции, высказыва
ли недоумение по поводу выступления в печа
ти генерала Ж. Бюиса и бывшего депутата 
Ал. Сангинетти, заявивших о возможности 
«поделиться» французским ядерным оружием 
с ФРГ.

Пожалуй, не нужно придавать чрезмерного 
значения словам генерала-фантазера и экспан
сивного политика, тем более, что позднее они 
взяли их назад. К тому же эта идея, как изве- 

^СТнсЯ была опровергнута и нашим правитель
ством.

Больше поводов для беспокойства представ
ляет идея так называемой «европейской ар
мии». Действительно, кое-кто в НАТО и фран
цузские правые круги хотели бы такого пово
рота событий. Нельзя допустить, чтобы эти 
планы были осуществлены. Мы — за экономи
ческое объединение Западной Европы, но про
тив Европы военной и тем более антисоветской.

Для того, чтобы противостоять подобным
идеям, нужно укреплять франко-советский со
юз. Этого курса твердо придерживался гене
рал де Голль, не раз подчеркивавший, что 
сближение между Москвой и Парижем всякий 
раз шло на пользу Франции, а отход от этого 
курса — во вред. Я полностью поддерживаю 
его мысль о необходимости крепить этот «доб
рый и прекрасный союз».

Что касается разоружения, то, по мнению 
авторитетных специалистов, в Европе сейчас 
сложилось примерное равновесие сил. При 
этом надо помнить о том, что для Советского 
Союза существует угроза и с Востока, со сто
роны Китая, который постоянно твердит о не
избежности войной Если американцам удастся 
осуществить планы размещения в Европе но
вого евростратегического оружия, они получат 
преимущество. Разумеется, русские ответят на
ращиванием своих сил.

На мой взгляд, необходимо использовать 
возможность, предоставленную предложения
ми Л. И. Брежнева, высказанными в Берлине. 
На Западе кое-кто говорит: это, мол, слова. Я 
отвечаю в таком случае: давайте поймаем совет
ского. лидера на слове и приступим к перегово
рам. Ведь сокращение армии даже на одного 
солдата и одну ракету — уже шаг к миру.

Всегда есть и будут скептики и недовольные. 
Мое мнение — надо верить. Я верю в желание 
Советского Союза внести вклад в разрядку, в 
выполнение дела Хельсинки. И я стою за то, 
чтобы во всех наших действиях исходить из 
договоренностей, достигнутых на общеевропей
ском совещании.

Париж.
(АПН).

Посвящение
в Гиппократы

Не днях в поликлинике ком
бината «Ураласбест» состоя
лось посвящение в Гиппократы
врачей, фельдшеров, сестер, 
пополнивших лечебное уч- 

:ихреждение в этом году.
приветствовали 
здравоохранения,

ветераны 
главврач

медсанчасти М. Р. Гулевская, 
ее заместитель В. Н. Бутунов, 
хирург Д. С. Ахтямов, тера
певты P. М. Жарова, 3. И. Коз
лова, Л. Г. Варламова. Они 
рассказали об истории завода, 
об участии врачей в деле рх- 
раны здоровья рабочих.

С ответным словом
выступили председатель сове
та молодых специалистов 
В. Сонин, хирург В. Лиштаев, 
терапевт В. Федосов. Они по
благодарили асбестовцев за 
теплый прием.

Г. ШКУРКО.

В МИРЕ ТЕХНИКИ

чистит..
воздух

Рано нагрянувшая зима, 
с обильными снегопадами, 
принесла немало забот .ра
ботникам железнодорожного 
транспорта. Капризно ведут 
себя в таких условиях стре
лочные переводы: снег, за
бивая их, затрудняет работу
железнодорожников. ’На
станции Каменск-Уральский 
к.каждому стрелочному при
воду подведена магистраль
ная ^руба со сжатым возду
хом. Воздух стал хорошим 
помощником - чистильщи
ком стрелок. Воздушная 
струя очищает стрелочный 
перевод за считанные секун
ды.

Сжатый воздух делает на 
станции еще одну важную 
операцию — доставляет поч
ту в специальных патронах 
по трубопроводам в товар
ную контору. В связи с воз
растающей потребностью в 
сватом воздухе на станции 
начато строительство новой 
мощной компрессорной ус
тановки.

< А. АЛЕКСЕЕВ.
НОВЫЕ ТОВАРЫ

Наряд
для елки
Нижнетагильская фабрика 

детских игрушек в год выпус
кает до 10 миллионов штук 
елочных игрушек 120 наиме
нований. Игрушки с Урала от
правляются в Сибирь, на 
Дальний Восток.

В этом году фабрика освои
ла 30 видов новых игрушек, в 
том числе набор разноцвет
ных шаров «Зима» в коробке.

Н. „МОРОЗОВ.
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ВОСПИТАНИЕ 
ТВОРЧЕСТВОМ

С ФИЛАРМОНИЕЙ
— Вчера вечер у телеви

зора просидел...
— Да ты что? — поражен

но, — вчера ж с симфониче
ский концерт передавали!

(Из разговора двух маль
чишек, как выяснилось — 
пятиклассников).

НЕТ, нет. я совсем не 
собираюсь умиляться 

первому мальчику и сты
дить за «недостаточное раз
витие» второго. Ведь про
сто не может быть ребе
нок виноват в своем незна
нии, непонимании прекрас
ного. В том. что не научили 
его слышать музыку, видеть 
живопись, думать над кни
гой, дышать болью и радо
стью героев спектакля... И 
как родители помогают ма
лышу делать первые в жиз
ни шаги, открывая огром
ность окружающего мира,— 
так же должны мы. взрос
лые. ввести юного человека 
в сокровенный, праздничный 
и мудрый мир искусства 
Научить любить его. пони
мать. ценить, и — уверить 
в невозможности обойтись 
без него.

Именно такую задачу по
ставили перед собой, такую 
цель наметили работники 
Свердловской государствен
ной филармонии, создав пер
вую и пока единственную в 
стране Филармонию детскую.

РОЖДЕНИЕ
— Идея эта. — сказала 

директор детской филармо
нии Нина Александровна Ав
деева. — у нас уже «носи
лась в воздухе». А Между
народный год ребенка сти
мулировал рождение «пер
венца».

И вот 24 марта 1979 года 
состоялось открытие филар
монии юных. Был проведен 
набор, около 200 ребят ста
ли артистами. Именно так. 
пусть они еше только учат
ся. но в их гдостовеоениях 
написано: «Артист детской 
Филармонии». Здесь два
творческих коллектива — 
танцевальный и капелла

I мальчиков.

...Мальчик плакал, стоя 
перед закрытой дверью му
зыкального класса.

— Что с тобой случилось?
— Пришел «на музыку», 

а оказалось — надо завтра...
— И очень расстроился?
— Но я же так хотел за

ниматься!
Потом я видела его на за

нятиях хора, пел — упоен
но.

КАПЕЛЛА
Ее художественный руко

водитель и дирижер Лариса 
Александровна Балтер рас

сказывает:
— Уроки у нас идут по 

группам — шестилетние 
мальчики. 7—8 лет, 9—10 
лет и юноши. Три раза в не
делю у всех хор. По часу в 
неделю — сольфеджио и му
зыка: каждый учится
игре на каком-либо, по же
ланию. инструменте — фор
тепиано, баян, флейта... В 
программе- есть и слушание 
музыки, у нас хорошая фо
нотека. собранная педаго
гами.

Отличие от «обычной» 
самодеятельности? Вот в 
этом оно и состоит, это и 
есть главное у нас—серьез
ный учебный процесс. Мы 
стремимся дать детям музы
кальные знания, навыки, 
воспитать у них любовь и 
умение не только слушать, 
воспринимать, но и творить 
прекрасное.

Сейчас, в начале, основ
ная задача, конечно,— уче
ба. Поэтому мы и набрали 
в большинстве малышей.
Это способные мальчики. А 
ведь так важно вовремя 
отыскать и развить талант, 
не дать ему «затеряться». 
Безусловно, далеко не все 
из наших сегодняшних юных 
артистов станут профессио
налами, главное — будут 
расти люди, приобщенные к 
миру музыки, душой и серд
цем чувствующие, понимаю
щие ее. И вот что мне ка
жется очень ценным: наши 

мальчики понесут свою ув
леченность, свои знания в 
класс, школу, где учатся, в 
дом, где живут, в круг дру
зей. И смогут поделиться 
этим богатством с окружаю
щими, и привлекут в страну 
прекрасного других ребят.

Вы понимаете, если наши 
дети, научившись чему-то, 
начинают отдавать это лю
дям, делать людям добро, 
дарить им радость — это 
уже проявление гражданско
го воспитания, а не только 
Художественного, эстетиче
ского. К этому мы хотим и 
будем стремиться.

Почему у нас только 
мальчики?. Хоровое пение 
мальчиков — очень древний 
и исконно русский вид ис
кусства. Оно отличается 
особой чистотой. красотой 
звучания, богатством красок.

Есть тут и свой педаго
гический момент. Не секрет, 
мальчики чаще могут стать 
«трудными», девочки же бо
лее благополучны в смысле 
поведения. Поэтому именно 
ребят надо с раннего возра
ста занять, увлечь каким- 
то интересным делом, а ис
кусство для этого — отлич
ная возможность.

И еще. Наши мальчики 
растут, голоса их с возра
стом меняются. Со време
нем мы надеемся создать 
смешанный хор, где будут 
звучать голоса мальчиков и 
мужские. Это позволит рас
ширить репертуар, испол
нять произведения крупных 
форм: кантаты, оратории. 

Откроется перспектива орга
низации мужского камерного 
хора в нашей «взрослой» 
филармонии...

А1 пока — ребята учатся, 
поют сегодня

В КЛАССЕ
Их восемь здесь, мальчи

ков 9—10 лет. Занятие ве
дет хормейстер Юрий Ни
колаевич Бондарь.

Это совсем не похоже на 
знакомый школьный «хор». 
Настоящая профессионалы 

ная учеба. Урок мастерства, 
если хотите. И трудная ра
бота. «Работники мои», — 
так и сказал, с улыбкой, про 
мальчишек Юрий Николае
вич.

Вот, казалось бы. про
стенькое упражнение-гамма: 
«Утром я встаю, песенку 
пою...» Но если надо до
биться «хрустальности» каж
дого звука, ясности каждого 
слога, и чтобы — точно в 
унисон, да без аккомпане
мента... Очень не просто все 
получается.

Как очень непросто вести 
такой урок педагогу. Ведь 
детей приходится еще ужить 
учиться, чтобы занятия не 
превратились для них в по
винность. чтобы не стало 
скучно. И Юрий Николае
вич прекрасно с этим справ
ляется. С кем-то пошутит, 
кого-то пожурит, объясняет 
всем, как вести себя на уро
ке, как надо слушать педа
гога, себя и товарищей.

Ну, пусть девять раз (я 
сосчитала) приходится повто
рять одну и ту же трудную 
ноту, но когда слаженно и 
чисто зазвучала мелодия, — 
какая радость!

Нежно и светло, как про
зрачное дыхание синего 
зимнего- утра, звенят маль
чишечьи голоса... Восемь 
юных артистов трудятся. Во
семь юных артистов поют. 
Я назову их всех, потому 
что они — уже маленький 
хор, они вместе учатся тво
рить чудо ожившей музыки. 
Знакомьтесь: Вадик Суха
рев, Сережа Коряков. Витя 
Купча, Дима Тюшев, братья 
Сережа и Андрей Петропав- 
ловы, Виталик Озеров. Боря 
Пешков. Они — из капеллы.

— С первого класса зани
малась я в танцевальном 
кружке Дома культуры. Этой 
осенью услышала по радио 
про набор в детскую филар
монию и пришла. Приняли! 
В кружке мы, в основном, 
разучивали и исполняли раз
ные танцы. А тут настоя
щая учеба: и «станок», и за
нятия классикой, и харак

терный танец. И ответствен
ность больше. Знаете, уже 
как-то чувствуешь себя в ми
ре искусства — можно так 
сказать? Я очень люблю ба
лет и мечтаю стать профес
сиональной танцовщицей.

(Из разговора с Леной 
Гришаниной, ученицей 6 
класса свердловской школы 
Л* 5).

ТАНЦОРЫ
Рассказывает руководи

тель танцевального коллек
тива детской филармонии, 
балетмейстер Татьяна Пет
ровна Миронова:

— Когда объявили прием, 
к нам пришло более 800 
ребят. Конкурс был очень 
большой. Конечно, мы смот
рели и данные, и подготов
ленность детей. Отобрали 
более 100 человек от 7 до 
17 лет. Если, скажем, в кру- 

жок самодеятельности про
сто обязаны принять любого 
желающего, то у пас шел от
бои по ппипципу профессио
нальной iv и.’одностп Пото
му что занятия наши, про
грамма рассчитаны именно 
так, чтобы дать хорошую 
профессиональную подготов
ку, воспитать, пусть совсем' 
юных, но настоящих арти
стов. Идут уроки классики, 
их ведут солисты балета те
атра имени Луначарского, 

уроки характерного танца.

Ребята будут изучать музы
кальную грамоту и историю 
танца.

Сейчас у нас уже начал
ся постановочный период. 
Хотим подготовить три боль
шие танцевальные компози
ции: «Старт дает Москва» — 
посвященную Олимпиаде-80. 
«Северная сюита» и «Дадим 
шар земной детям» — о 
мире на планете. Эти сюи
ты ставит балетмейстер Вик
тор Афанасьевич Миронов. Я 
работаю над постановкой от
дельных номеров, репетирую 
с юными танцорами. В буду
щей концертной программе 
заняты все наши артисты, и 
малыши и старшие. Солиро
вать тоже будут девочки и 
мальчики всех возрастов. Но 
пока — учиться и учиться, 
работать и работать, — за
ключает Татьяна Петровна.

«...И-раз, и-два, батман, 
гран-батман », — звучат такие 
привычные в балетном зале 
слова. Урок. Снова и снова 
повторяют девочки за педа
гогом па — буквы языка ба
лета. .Нелегок путь. к легко
сти. Порой до слез, до от
чаяния не получается что-то. 
и лица в огромном зеркале- 
стене будто совсем чужие... 
Но так — всегда, такой и 
должна быть работа эта, 
чтобы потом обернуться на 
сцене сияющим полетом, 
щедрой красотой.

— Значит, детская филар
мония — для тех ребят, ко

торых приняли в капеллу и 
танцевальный коллектив?

(Возможный вопрос чита
теля).

Нет, совсем не значит. Я 
рассказала более подробно о 
творческих коллективах дет
ской филармонии, так как 
именно это—дело совершен
но новое. Но это лишь одна 
сторона деятельности. Есть 
здесь и второе важное на
правление работы, которое 
показывает и убеждает, что 
детская филармония —

ДЛЯ ВСЕХ!
Для самых разных ребят, 

самых разных возрастов, по
тому что филармония зани
мается и подготовкой, воспи
танием активных, разбипаю- 
щйхся в искусстве слушате
лей и зрителей. Как. конк
ретно? Проводятся лекции, 

лекции-концерты, созданы 
специальные абонементы 
для учеников 1—2, 3—4 
классов, старшеклассников. 
Есть абонемент «Музыкаль
ная шкатулка», концерты 
которого проходят в музы 
каЛ’-ных школах Свердлов
ска и облае- ч. абонемент для 
учащихся ПТУ, его про
грамма идет во Дворце мо
лодежи и непосредственно в 
училищах. К участию в або
нементных выступлениях 
привлекаются все коллек
тивы и исполнители Сверд
ловской филармонии. Цель 

и задача такой работы — 
воспитание художественно
го вкуса. Любви к искус
ству у юных граждан, 
расширение их кругозора, 
повышение уровня культу
ры.

Устанавливаются творче
ские контакты с музыкаль
ными школами, детскими 
секторами Дворцов и Домов 
культуры, всем лучшим 
юным исполнителям будет 
предоставлена сцена детской 
филармонии. Здесь намеча
ется проводить различные 
праздники, творческие кон
курсы.

И, конечно, по многим 
маршрутам будут выезжать к 
своим зрителям-сверстни
кам артисты «мини филармо- 
нии». А первый концерт, 
который они хотят показать, 
они увлеченно и старательно 
готовят к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Лени
на. Уже составляется про
грамма, обсуждаются зеки 
зы и заказываются костю
мы. уже разучиваются но
мера...

Детская филармония роди- 
ласт,. Она живет. Она рабо
тает

В. БОРИСОВА.
На снимках (слева на

право): первые «танцеваль
ные» шаги; урок сольфед
жио ведет Елена Зинина; 
группа капеллы мальчиков.

Снимки А. ЛАПТЕВА.
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ф ФОТОРЕПОРТАЖ

ДОМ, ГДЕ ЖИВУТ лыжи
Свердловское 

изводственное
научно - про- 

деревообраба-
тывающее объединение явля
ется единственным в стране, 
осуществляющим контроль за 
выпуском лыжной продукции. 
Любая модель, прежде чем 
выйти на конвейер, проходит 
испытания в лаборатории,

руководимой Н. Ф. Морозом.
В своеобразном «музее» ла

боратории собраны эталоны 
лыж 23-х предприятий стра
ны, более 100 моделей. Тес
ная дружба связывает иссле
дователей с заслуженным тре
нером Советского Союза Ва
лерием Ивановичем Уженце-

вым, долго и плодотворно ра
ботающим над совершенство
ванием отечественных марок 
лыж.

Свердловчанами создана не 
одна марка лыж, завоевавших 
признание специалистов, от
меченных медалями ВДНХ.

В. КАЛИНИН.

НА СНИМКАХ: заведующий 
лабораторией Н. Ф. Мороз; 
имитацию на лыжне в лабора
тории проводят И. В. Поваля- 
ева и Л. М. Лапова; свердлов
скую продукцию демонстри
рует научный сотрудник H. М. 
Комиссарова; за осмотром за
готовок заслуженный тренер 
СССР В. И. Уженцев.

ф ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

поноет ЖДЕТ

Снимки автора.

СО СПОРТОМ

Еще не 
командные 
дэнческого

подведены обще- 
итоги ХХП сту-

фестиваля,
можно с уверенностью

но 
ска-

зать, что в числе первых бу
дет команда Свердловского 
сельскохозяйственного ин
ститута. На уже состоявших
ся соревнованиях по отдаль-

нов — прыжки в высоту, 
И. Васильева’ — легкая ат
летика, Н. Коржик — конь
кобежный спорт, В. Уди- 
лов — классическая борьба,
А. Чужов многоборье

ным видам спорта,
мер, 
по I

по тяжелой
, напри- 
атлетике,

борьбе,
вольной и классической

самбо и
сборные института 
ли, как правило,

другим, 
занима- 

призовые

ГТО — таков длинный и 
разнообразный по видам 
спорта список лучших спорт
сменов института.

Для их тренировок есть 
в Свердловском сельскохо
зяйственном солидная база:
зал борьбы, игровой, спе-

места. Это значит, что срав
нительно маленький кол
лектив ССХИ спорит на 
равных с представителями 
многотысячных вузов Сверд-

циализированный зал тяже
лой атлетики, лыжная ба
за. В ближайшем будущем 
будет создан для отдыха 
спортивно - оздоровительный

ловска. Кажется, 
подобном случае 
«Не числом, а

именно о 
сказано: 

умением».
Но не забывают в институ
те и о массовости. Напри
мер, по подсчетам заведую
щего кафедрой физвоспита- 
ния В. Ю. Несмелова, девя
того декабря в кроссе будет

лагерь, и уже 
стрелковый тир.

Другое условие 
работы — связь 
Выпускники вуза

строится

успешной
с

условия для занятий
селом, 

создают 
i спор-

участвовать около 
студентов, то есть 
каждый второй. А

семисот 
почти 
среди

высших учебных заведений
своего профиля свердлов-
ский институт — первый в 
стране — победитель 
Спартакиады сельхозвузов 
СССР. В конце прошлого
месяца было вручено 
переходящее Красное

ему 
зна-

мп НК профсоюзов сельско
го хозяйства по спортивно- 
массовой работе.

Только за текущий
подготовлено

год
тренерами,

преподавателями семь ма
стеров спорта, восемнадцать
кандидатов в мастера и

том и пропагандируют его. 
Это, например, директор 
совхоза «Шумихинский» 
А. Рябухин, директор сов
хоза «Калиновский» Г. Ер
шов и другие энтузиасты. 
Институт им всемерно по
могает: не только ценными 
советами, но и выделяет, 
в частности, спортивный ин
вентарь. Отдача^, — когда 
среди абитуриентов будут 
посланцы совхозов с высо
кими спортивными достиже
ниями — как говорится, не 
за горами.

А пока студенты готовят
ся к очередным стартам: ро
зыгрышу Кубка Централь
ного совета сельских ДСО 
по легкой атлетике, в кото
ром участвуют С. Долгожи- 
ров, Р. Ахматшин, С. Боду-

21 декабря по традиции 
сильнейшие команды спор
тивных клубов нашей обла
сти соберутся в городе Ниж
нем Тагиле, чтобы разы
грать в 17-й раз переходя
щий приз газеты «На сме
ну!». Соревнования юных 
богатырей, как всегда, прой
дут на помосте Дома спорта 
«Уралец».

Тагильчане любят сорев-

Так, в прошлом году два
спортсмена Анато лий Ко-
нев из Сухого Лога и Сер
гей Филиппов из команды
Верх-Исетского металлурги-
ческого завода впервые
выполнили мастерский нор
матив, а многие атлеты по
высили свои спортивные до
стижения.

ф ХОККЕЙ.
ВТОРАЯ ЛИГА

На полях
соперников
В очередном туре 

та страны команды 
ласти выступали на

чемпиона- 
нашей об- 
полях со-

нования 
поэтому 
венностью

тяжелоатлетов. И 
с полной ответст-

готовятся
встрече с участниками тур
нира, предоставляют им все 
лучшее. Соревнования все
гда проходят с большим на-
калом спортивных стра-
стей. Идет упорный спор в 
каждой весовой категории и 
между командами. Наиболь
шего успеха в командной 
борьбе добивались студенты 
Уральского политехническо
го института, они побежда
ли 11 раз и в других слу
чаях всегда находились в 
числе призеров. Трижды 
побеждала команда Сверд
ловского спортивного клуба 
армии, по одному разу вла
дели призом атлеты «Дина
мо» и хозяева помоста,
спортсмены нижнетагиль-

ского спортклуба «Уралец». 
В соревнованиях команды

параллельно разыгрывают
приз прославленного штан
гиста, заслуженного масте
ра спорта Аркадия Воробь-
ева, он вручается 
которая добьется

команде, 
успеха

юношеским составом.
В прошлом году в наших 

соревнованиях приняло уча
стие рекордное количество 
команд, выступило 19 кол
лективов. Победителем вновь 
стала команда студентов 
Уральского политехническо
го института, а приз Арка-
ДИЯ 
юным

Воробьева 
атлетам

около пятидесяти первораз
рядников.

Есть среди студентов 
кандидаты в олимпийскую и 
юношескую сборную стра

ны. Это мастер спорта меж
дународного класса А. Про
кофьев, победитель послед
ней Универсиады в беге на 
сто метров с барьерами, и 
Ю. Малытков, бронзовый 
призер юношеского чемпио
ната СССР по классиче
ской борьбе, чемпион Со
ветского Союза среди сель
ских спортсменов. А. Па-

нов.
турнир

На международный 
по классической

борьбе в Мурманск вы
летел на днях Т. Сухоруков, 
на финал первенства 
РСФСР — Ю. Малтыков, 
на чемпионат СССР по дзю
до — А. Таврунов и В. Са- 
ломеин.

Пожелаем им успеха.
В. НИКИФОРОВ, 

студент 
Уральского 

государственного 
университета.

перников. Свердловские армей
цы, находящиеся в группе ли
деров, укрепили свои позиции, 
дважды выиграв в Ангарске у 
«Ермака» — 3:1 и 3:1. Сейчас 
у уральских армейцев 26 очков 
и преимущество в два несыг
ранных матча по сравнению с 
их основным соперником в 
борьбе за первое место —- тор
педовцами из Усть-Каменогор
ска.

Свердловский «Луч» поделил 
очки в Красноярске с «Соко
лом», выиграв первый матч — 
5:4 и проиграв повторную 
встречу — 1:3. У «Луча» 10 оч
ков и место б нижней части 
турнирной таблицы. Нижнета
гильский «Спутник» в Новокуз
нецке встречался с «Металлур
гом» — 6:2 и 3:6. Сейчас у та- 
гильчан набрано 11 очков. Они 
находятся тоже в нижней час
ти турнирной таблицы.

Встреча в Риге, где дина
мовцы принимали свердлов
ский «Автомобилист», должна 
была определить, кто из ее 
участников перед перерывом 
в чемпионате окажется на 
последнем месте в турнирной 
таблице команд высшей ли
ги. Встреча была упорной. 
Сначала нападающий рижан 
Харалд Васильев открыл счет. 
Но Виктор Кутергин забросил 
ответную шайбу. Равенство 
в счете сохранилось до пос
ледней минуты матча, однако, 
когда до его окончания оста
валось 38 секунд, защитник 
хозяев льда Агрис Фрейманис 
забросил шайбу, которая и 
решила судьбу поединка, она 
принесла победу динамов
цам — 2:1 (1:0, 0:1. 1:0). Эта 
победа сразу переместила ри
жан на десятое место, они ос
тавили позади себя не толь
ко свердловчан, но и армей
цев Ленинграда.

ф ХОККЕЙ. ВЫСШАЯ ЛИГАРОКОВЫЕ СЕКУНДЫ
Остальные встречи закон

чились так: «Спартак» —
сяца, «Автомобилист»

клуба «Уралец».

достался 
спортивного

Сроки 
нешнего

проведения ны-
турнира хорошо

«Трактор» — 7:5, 
«Динамо» (М) — 
сталь» — «Сокол»

Перерыв в 
страны продлится

«Химик» — 
2:5, . «Иж- 
— 3:3.

чемпионате 
больше ме-

новит игры 
года, когда 
хоккеистов

14 января
возоб- 

1980
будет принимать 
«Крыльев Сове-

вписываются в спортивный 
календарь, это является од
ной из причин того, что мно
гие спортсмены усиленно го
товятся к нему и добивают
ся хороших результатов

На насмсновских соревно
ваниях начинали свой путь 
в большой спорт такие 
спортсмены, как дважды чем
пион мира среди юниоров 
Николай Груздев. Он в 1974 
году впервые выполнил на 
этом турнире норму канди
дата в мастера спорта. Ус
пешно выступали на наших 
соревнованиях призеры чем
пионатов СССР Юрий Мих
лин, Виктор Кренинг и ве
дущие мастера в нашей об
ласти Борис Гущин, Юрий 
Гусев, Анатолий Шешин, 
Владимир Мазлов и многие 
другие.

Из положения об област
ных соревнованиях моло
дых штангистов области на 
приз газеты «На смену!».

Соревнования пооводятся с 
21 по 23 декабря 1979 года в 
городе Нижний Тагил. К уча
стию в них допускаются коман
ды коллективов физкультуры и 
спортклубов.

Состав команды — десять 
‘ участников не старше 1958 года 

рождения, один тренер и один 
судья. Спортсмены должны 
иметь подготовку не ниже пер
вого спортивного разряда.

В составе команды должны 
быть не менее трех человек в 
возрасте не старше 1961 года 
рождения, имеющие подготовку 
не ниже второго спортивного 
разряда для участия в борьбе 
за приз заслуженного мастера 
спорта Аркадия Воробьева.

Разрешается заявлять не бо- 
лее двух участников в одной 
весовой категории, не превы
шая общего числа участников.

Личные места участников в 
каждой весовой категории опре
деляются по наибольшему под
нятому весу в сумме двоеборья. 
Командное первенство опреде
ляется по сумме очков, набран
ных всеми зачетными участни
ками команды.

В зачет идут результаты: пер
вый разрял лля участников со
стязаний 1958 года рождения и 
втопой разряд для участников 
1961 года рождения.

Р. ШАРАПОВ, 
судья всесоюзной 

категории.

тов».
Н. БОРИСОВ.

ф КОНКУРС ЧИТАТЕЛЕЙ

Таблица
положение

L1CKA (Москва)
«Динамо» (Москва) 
«Спартак» (Москва) 
«Крылья Советов» (Москва) 
«Трактор» (Челябинск) 
«Сокол» (Киев) 
«Химин» (Воскресенск) 
«Торпедо» (Горький) 
«Ижсталь» (Ижевск) 
«Динамо» (Рига) 
СКА (Ленинград) 
«Автомобилист» (Свердловск)

ЧЕМПИОНАТ СССР. ЮНОШИ

розыгрыша
16 СТУПЕНЕК

на 7 декабря
И.
25
25
25
25
25
25
25
25
25
25
25
25

В.
21
20
16

н.
2 
0

10 
8
5
6
6

2 
3
9
3 
3
6 
3
3 
6

П.
2
5
5
9

9
12

16
16
15

Ш.
168 — 69
139 — 70
100 — 69
103 — 83

74 — 89
85 — 94
78 — 90
89 — 106
89 — 133 
68—92 
71-129 
83—123

О.
44 
40
36 
30
25
23
23 
19
16 
15
15

ПЬЕДЕСТАЛА ПОЧЕТА

ф В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

ПОЛЕЗНЫЙ
РАЗГОВОР

Спортивный клуб «Ураль
ский трубник» — один из 
крупнейших коллективов физи
ческой культуры в нашей об
ласти. Труженики новотрубно
го завода охотно посещает 
многочисленные спортивные 
секции, с удовольствием при
нимают участие в различных 
состязаниях. (А таких сорев
нований в любое время года 
только в масштабе предприя
тия — десятки). Достаточно 
сказать, что новотрубники про
водят ежегодно сразу четыре 
спартакиады. В программу 
главной и'з них входят состя
зания по 11 видам спорта. 
Большой популярностью у тру
жеников завода и членов их 
семей пользуются также и 
спартакиады «Здоровья», до
призывной молодежи, детских 
дворовых клубов.

Причем финальным стартам

интересными? С этой целью по
инициативе спортклуба
«Уральский трубник» (предсе
датель А. Е. Медведев, заме
ститель председателя Б. Л. 
Вексельман) и был организо-
ван двухдневный семинар

спартакиад предшествуют

председателей цеховых кол
лективов физкультуры. В нем 
приняли участие свыше 60 ак
тивистов физкультуры и спор
та предприятия. Среди них, к 
примеру, слесарь П. И. Пятков, 
который во многом способство
вал тому, что коллектив тру
боволочильного цеха № 14, где 
он является физоргом, за ко
роткое время завоевал себе 
репутацию спортивного (этот 
цех нынче выиграл состязание 
летней спартакиады завода), 
А. М. Панкратов, физорг цеха 
автоматической системы кон
троля, коллектива коммуни
стического труда (в котором,

массовые спортивные соревно
вания внутри цехов, отделов, 
различных служб завода.

Как лучше организовать 
массовые старты трудящихся, 
как сделать их праздничными.

кстати сказать, 
значкистов ГТО)

свыше 150 
и многие

другие энтузиасты спорта.
Участники семинара озна

комились с методикой прове
дения массовых спортивных 
состязаний, прослушали лек-

ции об организации физкуль- 
турно - оздоровительной рабо
ты в низовых коллективах 
физкультуры.

Интересно, что новотрубни
ки пригласили на свой семи
нар цеховых физоргов Верх- 
Исетского металлургического 
завода. Заместитель председа
теля коллектива физкультуры 
ВИЗа А. А. Довбыш, почетный 
визовец, кавалер орденов Ле
нина и Октябрьской Револю
ции, мастер спорта, физорг 
листопрокатного цеха И. Ф. 
Ибрин и физорг цеха холод
ной прокатки В. А. Кошелев 
рассказали первоуральцам о 
спортивной жизни свердлов
ских металлургов, поделились 
опытом своей работы по орга
низации и проведению массо
вых соревнований. Активисты 
физкультуры обсудили планы 
дальнейших спортивных кон
тактов двух предприятий. .

В заключение семинара его 
участники высказали ряд кон
кретных предложений по улуч
шению массовой спортивной 
работы в своих коллективах. 
Впечатлениями о работе семи
нара поделились заместитель 
секретаря парткома новотруб
ного завода Г. Н. Бутузов, за
меститель председателя .проф
союзного комитета завода 
В А. Симаков.

Интересный и полезный раз
говор состоялся в рабочем 
спортивном клубе в канун 
олимпийского года.

В. ИВАНОВ.

ВПЕРЕДИ «ЮНОСТЬ»
Продолжаются игры всесоюз

ных юношеских соревнований 
среди команд Уральской зоны, 
в которую включены «Трактор» 
(Челябинск), «Автомобилист» 
ЧСвердловск), спортклуб «Сала
ват Юлаев» (Уфа), «Металлург» 
(Магнитогорск), «Рубин» (Тю
мень»), «Спутник» (Нижний Та
гил) и спортивный клуб армии 
(Свердловск), который представ-^

И «ТРАКТОР»
ляют воспитанники 
«Юность».

Уверенно проводят

сдюсш
игры

хоккеисты «Трактора» и «Юно
сти». Челябинцы победили «Ру.
бин» 19:1 и 21:0, нанесли
поражение «Автомобилисту» — 
8:3 и 8:4 и выиграли у «Метал
лурга» — 16:2 и 15:2. «Юность» 
взяла верх над «Спутником» — 
11:1 и 22:1, «Металлургом» —

16:1
том»

10:0 «Автомобил нс-
16:2 и 14:1. «Автомоби-

лист» представляют хоккеисты 
ДЮСШ «Спартаковец», но вы
ступают они командой, возраст 
которой на год младше сопер-
ников. «Спутник» поделил очки 

Юлаевым» — 6:4 ис «Салаватом 
1:3 и победил 
и 8:6.

Лидируют

«Рубин»

«Трактор»
«Юность», набравшие по две
надцать очков в шести матчах. 

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта.

В номере нашей газеты за 
16 ноября мы объявили наш 
очередной конкурс «16 ступе
нек пьедестала почета». Мы 
просили назвать десять луч
ших спортсменов области ухо
дящего года, расставив их по 
ступеням пьедестала почета, 
трея лучших тренеров и три 
команды, добившиеся наилуч
ших результатов, соответст
венно расставив их также по 
ступеням пьедесталов

Постоянные участники наших 
конкурсов свердловчанин А. 
Туровец. краснотурьинен С. 
Юрканпев, асбестовец С Буто
рин и другие Ие замедлили от
кликнуться. Они прислали от
веты на наши вопросы. Неко
торые читатели не поняли ус
ловия конкурса, назвав, к при
меру, лучшим спортсменом го-

да... тренера. Были также кол
лективные ответы. К сожале
нию, такие ответы мы не 
сможем рассматривать при оп
ределении лучших спортсменов, 
тренеров и команд. Дело в том, 
что мы определяем и лучших 
спортивных эрудитов-читате
лей Коллективов-эрудитов мы 
не определяем. Так что нужны 
только индивидуальные ответы.

Сообщаем также, что по 
просьбе читателей мы решили 
продлить конкурс спортивных 
эрудитов до 31 декабря Ждем 
ваших ответов, читатели «На 
смену!». Не забудьте сделать 
на конверте пометку «16 сту
пенек пьедестала почета» Наш 
адрес: 620219. Свердловск, 
ГСП 153, чл 8 ^арта. 8 Ре
дакция газеты «На смену!».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 8
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «АБВГДейка».
9.35 — Для вас, родители.
10.05 — «Больше хороших 

товаров». В передаче принима
ет участие секретарь Самар
кандского обкома КП Узбеки
стана И. К. Юсупов.

10.35 — «Дом над Окой». О 
музее-усадьбе Поленово.

11.00 —- Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

11.30 — Круг чтения.
12.15 — Тираж «Спортлото».
12.30 — «Здоровье». Научно* 

популярная программа.

13.15 — Олимпиада-80.
14.00 — Сегодня в мире.
14.20 — «Лапландские сказ

ки». Мультфильм.
14.40 — «Это вы можете».
15.25 — Советский Союз гла

зами зарубежных гостей.
15.40 — Премьера телеспек

такля «Ватага «Семь ветров». 
Автор — С. Соловейчик. Исто
рия 4-я. «Тарахтелка».

16.25 — «Очевидное — неве
роятное».

17.25 — Концерт эстрадного 
оркестра «Гульшан» Таджик
ского телевидения и радио. Пе
редача из Душанбе.

18.10 — Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

18.55 — «Вокруг смеха». Ве
чер юмора s Концертной сту
дии Останкино.

20.30 — «Время».
21.05 — Романсы и стихи о 

исполнении заслуженного ар
тиста РСФСР А. Покровского.

22.10 — Чемпионат мира по 
спортивной гимнастике. Муж
чины. Финалы. Передача из

США. По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.00 — Наш сад.
12.30 — Шахматная школа. 

Класс разрядников. Середина 
игры.

13.05 — Концерт ансамбля 
песни и танца «Колосок» сов
хоза-техникума «Оренбург
ский».

13.25 — Жизнь науки.
13.55 — Телестадион.
14.25 — Мамина школа.
14.55 — Поет народный ар

тист СССР Е. Нестеренко.
15.15 — Документальный эк

ран.
16.30 — У театральной афи

ши.
17.30 —- «Споемте, друзья». 

Музыкальная программа.
18.55 — «Крах инженера Га

рина». Многосерийный художе
ственный телефильм. 1-я се
рия.

20.00 — Свердловск. «Нашим 
городам и селам — высокую 
культуру и образцовый поря
док».

20.55 — МОСКВА. Чемпионат 
мира по спортивной гимнасти
ке. Мужчины. Финалы. Пере
дача из США.

обыкновенно 
мирное время.

происходят в

Спортивные баталии на до
рожках и аренах стадионов

ГЕРОИ ОАИМПИИСКИХ ИГР
рода, способствовала сплоче
нию советских людей, оказав
шихся на временно захвачен
ной фашистами территории. 
Для киевских спортсменов- 
героев эта победа окончилась

ски замечательному негри
тянскому спортсмену.

В Польше 
посвященные 
антифашистам:

вышли марки, 
спортсменам-

трагически большинство их
я. Кусочинскому,

это право на
но нередко 
спортивную

борьбу спортсмены завоевы
вают с оружием в руках.

Известны многочисленные 
примеры коллективного геро
изма советских спортсменов 
в годы Великой Отечественной 
войны. Достаточно вспомнить 
героические военные вехи от
рядов Отдельной мотострел
ковой бригады особого на
значения (ОМСБОН), сформи-

рованной преимущественно 
из спортсменов высокой ква
лификации.

В одном из отрядов 
ОМСБОН сражался извест

ный московский боксер, неод
нократный чемпион Советско
го Союза, участник Олимпий
ских игр в Хельсинки Сергей 
Щербаков. В спортивной ис
тории навечно останется побе
да киевских динамовцев в
футбольном матче в 
ченном фашистами 
Эта победа показала

захва- 
Киеве. 
несги-

баемую волю советского на-

было расстреляно.

К сожалению, эти события 
и многие другие прошли ми
мо отечественной филателии, 
но можно надеяться, что этот 
пробел будет исправлен.

Кто сейчас не знает Кассиу- 
са Клея, ставшего в Риме 
олимпийским чемпионом по 
боксу в тяжелом весе! Став 
сильнейшим профессиональ
ным боксером, Кассиус при
нял новое имя—Мухамед Али 
и включился в активную борь
бу за мир, против дискрими
нации черного населения. 
Почтовые ведомства многих 
стран посвятили свои выпу-

ку Т. Станкевичу,
3. Кавецкому,
r.

легкоатлету 
велогонщи- 

конникам 
С. Кулеши,

Лелива-Ройцевичу. Я. Ку-
сочинский
стали
против

жертвами
Т. Станкевич 

фашизма,
которого боролись с

оружием з руках. Их воен
ные подвиги умножают спор
тивные.

Примечательным следует 
считать выпуск почтой ФрГ 
почтовой марки, посвященной 
известному немецкому спортс
мену, / обладателю шести ми-
ровых и 
кордов 
ставшему 
жертвой

16 национальных ое- 
Рудольфу Харбику, 

в конечном счете 
фашизма. Существу-

ют и специальные гашения 
легкоатлетических сооевнова-

ний, проводимых на родине 
спортсмена в Дрездене.

В заключение можно отме
тить, что родоначальником 
этого раздела филателии сле
дует считать легкоатлета Жа-
на Буэна, серебряного при-
зера Игр в Стокгольме (1912 
год). Жан Буэн »отойился к 
стартам Олимпийских игр

1916 года в Берлине, но жизнь 
его преждевременно оборва
лась на высотах Мёз пои от
ражении эта« чайзеоовских 
войск. Почте Франции уве
ковечила им« Жана Буэна его 
спортивный и военный подви
ги выпуском в 1960 году олим
пийской маоки.

Ю. МУЙЗЕМНИЕК.
М. ЛЕВИН.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. «Найти 

свою орбиту». Документальный 
телефильм из цикла «Путевка 
в жизнь». Вступительное слово 
к фильму народного артиста 
СССР кинорежиссера С. Рос
тоцкого.

23.00 — Скрипичные миниа
тюры в исполнении лауреата 
международных конкурсов 
А. Корсакова. Фильм-концерт.

23.40 — «Сестры». Художе
ственный телефильм.

ИИ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня утром КОШКИН 

ДОМ
вечером СОТВОРЕНИЕ

МИРА
8-ХП ОТЕЛЛО
9-ХП утром АН ДА БАЛДА! 
вечером АННА КАРЕНИНА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДАРЮ ТЕБЕ 

ЛЮБОВЬ
8-ХП ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ

9-ХП утром премьера
МАЛЫШ И КАРЛСОН

вечером ПУСТЬ ГИТАРА
ИГРАЕТ

УРАЛ — Лабиринт. Да 
здравствует Мексика! Па
лестинцы: право на жизнь.

ТЕМП — Пена.
САЛЮТ — Мятежный 

«Орион». Емельян Пугачев 
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Бархат
ный сезон.

ЗНАМЯ — Похищение 
«Савойи». Немая папка.

СТРЕЛА — Немая папка.
СОВРЕМЕННИК — Емель

ян Пугачев (две серии). Пе
на.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Бархатный сезон.

ИСКРА — Похищение 
«Савойи». Любовь моя, пе
чаль моя.

ЗАРЯ — Несколько ин
тервью по личным вопро
сам. Похищение «Савойи».

ЮЖНЫЙ — Последний 
поцелуй.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Кот в мешке.

ЛУЧ — Женщина, кото
рая поет.

КОМСОМОЛЕЦ — Послед
ний поцелуй. Мультсборник.

ПРОГРЕСС — Трактир на 
Пятницкой.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Широкоформатная 
киноэпопея

< «ВКУС ХЛЕБА» 
(3 и 4-й фильмы).

Сеансы: 12. 16. 20 час.
СУББОТА, 

8 ДЕКАБРЯ
7.30 — Областные известия. 

7.40 — Объявления. 7.55 — Об
зор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.15— Пес
ни советских композиторов. 
17.15 — «Слушаем и обсужда
ем». О свердловских исполните
лях джазовой музыки. 18.00 — 
Передачи из Москвы.

Сегодня премьера
ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

8-ХП премьера БЕЗ ВИНЫ 
ВИНОВАТЫЕ

9-ХП утром АЛЕНЬКИЙ 
ЦВЕТОЧЕК

вечером премьера ГНЕЗДО 
ГЛУХАРЯ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Американ

ский жених.
СОВКИНО — Бархатный 

сезон.
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8—S декабря по области ожидается облачная по: ода с 
прояснениями, на большей части территории небольшой 
снег, слабьте метели местами слабый гололед ветер юго- 
западный 7—12 метров в секунду Температура воздуха 
ночью 2—7 градусов холопа днем 1 градус тепле — а гра
дуса холопа. На порогах гололепина.

J îîiuuunif. к - <
620219 Свердловск. ГСП

153. ул. 8 Марта. 8.

Редакция газеты 
«На смену!».

Индекс 53800. Тираж 155.000


